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Loi éLectoraLe :

35 formations politiques ont déjà transmis leurs propositions

MohaMed Charfi : 

« L’indépendance de l’ANIE est d’abord 
celle de son président »

Boukadoum 
s’entretient par 
téléphone avec 

Ahmed Aboul Gheit

Un total de 35 formations 
politiques ont déjà 
transmis leurs 

propositions à la Commission 
nationale chargée de l’élaboration 
du projet de révision de la 
loi organique portant régime 
électoral, a affirmé lundi dernier 
à Alger, le rapporteur de cette 
commission, Walid Laggoune.
“La commission a reçu des 
propositions émanant de 
35 formations politiques. 
La commission est en train 
d’examiner attentivement ces 
propositions pour pouvoir les 
porter à Monsieur le président 
de la République, Abdelamdjid 
Tebboune”, a-t-il déclaré sur les 
ondes de la radio nationale.
La mouture de l’avant-projet de la 
loi électorale qui contient un total 
de 313 articles dont 73 nouveaux 

sur les 188 articles entre nouveaux 
et amendés, a été remise, il y a 
près de deux semaines, aux partis 
politiques pour enrichissement.
Selon ce professeur de Droit 
public à l’Université d’Alger, 
l’une des réformes fondamentales 
dans le projet de loi a trait au 
changement du mode de scrutin.

“Toute la loi et toutes les 
modifications s’ordonnent autour 
du nouveau mode de scrutin qui 
a été établi. Le nouveau mode 
est un mode de scrutin à la 
représentation proportionnelle 
avec vote préférentiel sur une liste 
ouverte sans panachage”, a-t-il 
expliqué.

Autrement dit, a-t-il poursuivi, “il 
n’y a plus de hiérarchisation, il n’y 
a plus de tête de liste, l’électeur 
est libre de choisir le candidat 
qu’il préfère”.
Avec cette modification, “les 
effets négatifs de l’ancienne loi 
s’estompent. On ne peut plus 
acheter ni des voix, ni des places”, 
a-t-il soutenu.
Il a estimé, dans ce contexte, 
que l’ancien mode de scrutin 
avec des listes fermées “a eu 
des conséquences néfastes” et 
“n’a pas permis l’émergence des 
élites quelles soient locales ou 
nationales”.
Evoquant l’épineuse question 
du financement des campagnes 
électorales, le rapporteur de la 
Commission a affirmé que la 
nouvelle loi apporte “beaucoup de 
nouveautés” dont “l’interdiction 

des dons provenant des personnes 
morales, qu’elles soient publiques 
ou privées”, mais surtout 
“l’interdiction des dons provenant 
de l’étranger”.
Elle fixe également “un seuil de 
dépense à la fois pour les candidats 
comme pour les partis” et instaure 
“le contrôle du financement”.
“Tout candidat est tenu d’ouvrir un 
compte de campagne, de désigner 
un trésorier qui sera l’ordonnateur 
des dépenses de la campagne”, 
a-t-il expliqué.
M.Laggoune a rappelé, à ce titre, 
qu’il a été crée auprès de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE), une commission 
de contrôle des finances, faisant 
remarquer que cet “ensemble 
de mesures vont permettre, 
effectivement, de séparer l’argent 
de la vie politique”.

Le président de l’ANIE, Mohamed 
Charfi était hier  mardi, l’invité 
du « Programme spécial »  de la 

télévison privée  El Hayat  pour parler 
de l’instance qu’il préside,  du projet de 
loi électoral et des prochaines échéances 
électorales.
Parlant de l’autonomie de l’ANIE 
par rapport au pouvoir politique et à 
l’Administration, Mohamed Charfi 
a expliqué que « L’indépendance de 
l’ANIE vient d’abord  de celle de son 
président  en soulignant  que  « Je suis 
une conscience libre dans ma vie , les 
gens qui ont travaillé avec moi me 
connaissent » Et de  rappeler dans ce 
sens qu’il était un des premiers à « parler 
de l’indépendance du juge, au moment 
où la justice était une simple fonction 
subordonnée au pouvoir exécutif »
Au delà de la personne de son président, 
l’ANIE tient aussi son autonomie  de 
« sa volonté de mettre en place des 
mécanismes de transparence et de 
régularité des élections  pour rendre 
impossible toute velléité de fraude 
électorale »  
A ce propos,  il met en exergue la mise 
hors jeu  de l’administration  de tout 
le processus électorale, affirmant que 
« l’administration  n’a plus de rôle à 
jouer  dans les élections  qui relèvent 
désormais du strict et exclusif ressort de 
l’ANIE qui tient sa force et sa crédibilité 
des 450.000 bénévoles, âgés entre 25 et 
45 ans qui ont accepté de participer à 
la surveillance des deux précédentes 

consultation(présidentielles et révision 
de la constitution)
Concernant l’article du projet de loi 
électoral qui fixe « le seuil d’éligibilité 
» à 4% des suffrages obtenus lors des 
dernières élections, un principe dénoncé 
notamment par les partis politiques  qui 
y voient un mécanisme d’exclusion, 
Mohamed Charfi fait montre d’une 
certaine souplesse en disant que « rein 
n’est définitif. » Mais , il note que cette 
condition existe dans tous les pays,  
selon des seuils différents qui vont 
de « 0,67% en Allemagne à 7% aux 
Seychelles, c’est un critère pour mesurer 
la représentativité du candidat »
A propos du mode de scrutin choisi  

par la commission Laraba, à savoir un 
scrutin proportionnelle selon le principe 
de la liste unique ouverte, Mohamed 
Charfi explique qu’il est le seul  qui est 
de nature à mettre un terme à l’achat des 
voix.
« L’électeur est libre de choisir librement 
la liste pour laquelle il va voter tout en 
ayant possibilité de faire son propre 
classement des candidats, c’est fini 
désormais la réglé du tête de liste qui 
est à l’origine de l’intrusion de l’argent 
sale », explique Charfi qui admet  que 
ce « système est compliqué » et que son 
autorité va s’atteler dans le prochains 
jours à faire un travail de pédagogie.

Le ministre des Affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, s’est entretenu, 
lundi par téléphone, avec le Secrétaire 

général de la Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit, sur les derniers développements sur 
la scène arabe et la réunion du Conseil de 
la Ligue arabe au niveau ministériel prévue 
prochainement au Caire.
“Je me suis entretenu, aujourd’hui, avec 
mon frère Ahmed Aboul Gheit, Secrétaire 
Général de la Ligue arabe, sur les derniers 
développements sur la scène arabe et la 
prochaine réunion du Conseil de la Ligue 
arabe au niveau ministériel, prévue au Caire”, 
a déclaré M. Boukadoum dans un tweet.
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CoVid-19 :
Arrivée à l’aéroport Houari Boumediene de la première 

cargaison du vaccin Astra-Zeneca

CoroNaVirUS :
239 nouveaux cas, 186 guérisons et 3 décès

VaCCiN aNTi 
CoVid-19 :  

La fabrication du 
Spoutnik V en Algérie 

prévue pour les 
semaines à venir

20 wilayas ont réceptionné 
leurs lots respectifs de vaccin 

Spoutnik V

Une première cargaison 
de vaccin, Oxford  
AstraZeneca, du groupe 

anglo-suédois, est arrivée lundi 
dernier en début d’après-midi, en 
provenance de l’Inde, à l’aéroport 
international d’Alger, a constaté 
sur place l’envoyé d’Algérie 1.
La cargaison, arrivée à bord 
d’un véhicule avion qatari, est 
composée  de 50.000 doses qui 
seront acheminées à l’’Institut 

Pasteur d’Alger (IPA), lequel  se 
chargera de les dispatcher sur les 
différentes wilayas, a indiqué 
le Pr Djamel Fourar qui précise 
que «ces nouveaux vaccins 
vont renforcer les capacités du 
pays a assurer la campagne de 
vaccination».
Pour rappel, les premières 
doses du vaccin Oxford 
AstraZeneca, devaient arriver 
hier (dimanche) à Alger à bord 

d’un avion turc, qui a subi une 
«panne technique de dernière 
minute» qui a donc provoqué 
un retard de vingt -quatre heures 
dans l’acheminement de cette 
cargaison .  
Vendredi, le premier vaccin anti-
Coivid-19 est arrivé en Algérie 
en provenance de Russie, à bord 
d’un avion militaire algérien  
avec une cargaison de 50.000 
doses du vaccin Spoutnik V.

Deux cent trente-
neuf (239) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus, 186 guérisons et 
3 décès ont été enregistrés au 
cours des dernières 24 heures 
en Algérie, a annoncé lundi 
à Alger, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 107578, dont 

239 nouveaux cas, soit 0,5 cas 
pour 100.000 habitants lors 
des dernières 24 heures, celui 
des décès à 2894 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 73530, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 21 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 22 n’ayant 
enregistré aucun cas, alors que 5 

autres ont enregistré plus de 10 
cas, a-t-il ajouté.
Par ailleurs, 29 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a-t-il également fait savoir.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

La fabrication du 
vaccin russe  contre la 
Covid-19, Spoutnik V, 

va démarrer dans les semaines 
à venir, a annoncé, hier  mardi 
sur le plateau de la télévision 
publique, le directeur général de 
l’agence nationale des produits 
pharmaceutiques, Kamel 

Mansouri.
Ce dernier a expliqué que 
les discussions avec la partie 
russe étaient à un stade «très 
avancées», a- t- il mis en avant, 
estimant, par ailleurs, qu’il était 
temps pour l’Algérie de passer 
de pays importateur de vaccin à 
celui de producteur-exportateur.

Une vingtaine (20) 
de wilayas, les plus 
impactées par l’épidémie 

de la Covid-19, ont reçu hier 
lundi leurs lots respectifs du 
vaccin russe, Spoutnik V, soit 
les 50.000 doses réceptionnées 
vendredi passé par l’Institut 
Pasteur d’Algérie (IPA).
« Ce sont 20 wilayas, de toutes 
les régions du pays, qui sont 
concernées par la répartition du 
vaccin Spountik V, laquelle a 
été entamée samedi par celle de 
Blida, et ce, conformément au 
dispatching arrêté par le ministère 
de la Santé. Nous devons terminer, 
aujourd’hui, cette opération», 
a déclaré à l’APS, la directrice 
des approvisionnements à l’IPA, 
Zoulikha Smai Benkedadra.
Elle a précisé que les lots destinés 
aux collectivités locales ont été 
fixés «proportionnellement au 
nombre de leurs populations 
respectives et aux cas de 
contaminations au virus qu’elles 
ont enregistrés, sachant que 
des représentants des wilayas 
concernées prennent part à 

l’opération d’acheminement, 
depuis l’IPA, des convois qui 
leur sont destinés et ce, sous 
une escorte renforcée de la 
Gendarmerie nationale.        
La représentante de l’IPA a 
ajouté que parmi les wilayas 
récipiendaires du vaccin russe, 
figurent Alger, Tizi-Ouzou, 
Tipaza, Sétif, Oran, Jijel, 
Tlemcen, Batna, Mostaganem 
ainsi que Ouargla et Biskra, 
sachant que le transport des 
vaccins se fera par route et 
par voie aérienne, pour les 
destinations les plus éloignées.
Abordant les aspects logistique 
et organisationnel de l’opération, 

Mme Smai a assuré que l’IPA 
«s’est préparé, depuis des mois, 
pour la réception et la distribution 
de tous types de vaccins, 
quelques que soient leurs modes 
de conservation ainsi que la 
quantité à manipuler, soit de 2 à 
8 degrés ou de - 20 à -70 degrés».
La même responsable a 
tenu, enfin, à souligner «la 
contribution» de plusieurs 
départements ministériels 
pour la réussite de l’ensemble 
du processus d’acquisition, 
de stockage et de distribution 
des vaccins anti-Coronavirus 
importés par l’Algérie.
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CoVid-19 :

La campagne de vaccination va s’étaler 
durant toute l’année en cours 

Vers le recyclage de 10% des déchets d’ici 2024

CoNCeSSioNNaireS aUToMoBiLeS :

 Octroi de 3 nouvelles licences provisoires

L’Algérie a lancé 
officiellement 
samedi passé la 

vaccination de masse contre 
la Covid-19, avec le vaccin 
russe Spoutnik V, dont les 
premières doses ont été reçues 
vendredi dernier.
Cette campagne a démarré 
symboliquement à partir 
de Blida, la wilaya la plus 
touchée par la pandémie de 
Covid-19 en Algérie, où le 
premier cas d’infection au 
coronavirus dans le pays avait 
été enregistré fin février 2020.
L’arrivée du vaccin russe, 
qui a été précédée par une 
cacophonie sur le début 
de la vaccination et le 
manque d’anticipation du 

gouvernement, a permis de 
débloquer la situation et au 
président Tebboune de tenir 
son engagement d’entamer la 
vaccination avant fin janvier 
2021.
Cette campagne va s’étaler 
durant toute l’année en cours, 

selon un communiqué des 
services du Premier ministre, 
publié à l’issue d’une réunion 
du Comité interministériel de 
suivi de la mise en œuvre du 
plan national de vaccination 
Covid-19.
Le rôle de ce Comité, 

installé sur « instruction 
» du président Tebboune, 
et présidé par Abdelaziz 
Dejrad, est de « suivre la 
gestion opérationnelle de la 
mise en œuvre de ce plan de 
vaccination qui a été lancée ce 
jour 30 Janvier 2021 à partir 
de Blida. »
Dans une première étape, 
la vaccination touchera en 
priorité les soignants, les 
personnes âgées et atteintes 
de maladies chroniques, selon 
la même source.
« Lors de la réunion du Comité, 
il a été passé en revue toutes 
les dispositions prises visant 
à assurer la mise en œuvre 
de la vaccination à travers 
toutes les wilayas du pays 

dans les meilleures conditions 
d’organisation et de sécurité 
et dans le respect du protocole 
sanitaire établi au profit, 
dans une première étape, 
des personnes prioritaires, 
à savoir : le personnel de 
santé ainsi que les personnes 
âgées et atteintes de maladies 
chroniques », précise le 
communiqué.
« Aussi, il a été arrêté lors 
de la réunion de ce comité 
les modalités de suivi des 
commandes de vaccin 
permettant la couverture 
totale des besoins de la 
population sachant que 
l’opération s’étalera tout 
au long de l’année 2021 », 
conclut le communiqué.

La ministre de 
l’Environnement, 
Nassira Benharrats, a 

affirmé lundi dernier que la 
stratégie de son département 
vise à assurer le recyclage de 
10 % des déchets produits à 
l’échelle nationale d’ici 2024.
Le ministère de 
l’Environnement “œuvre à 
porter le taux de recyclage des 
déchets à 10% en l’an 2024”, 
a notamment indiqué la 
ministre après avoir inauguré 
une unité de revalorisation et 
recyclage du plastique utilisé 
dans la zone des activités et 
de stockage de la commune 
de Guellal.
Mme Benharrats a également 

assuré que son département 
“demeurera disposé à 
accompagner et encourager 
les entreprises activant 
dans les domaines de la 
collecte, du recyclage et de 

la revalorisation ainsi que 
toute initiative susceptible 
d’apporter un plus à 
l’économie nationale”.
La ministre a invité, à 
l’occasion, les responsables 

de cette entreprise privée à 
travailler “exclusivement 
avec les personnes qui 
collectent les produits 
plastiques recyclables dans un 
cadre officiel déclaré car ce 
sont eux qui contribuent à la 
dynamisation de l’économie 
nationale”.
Elle a révélé en outre que 
la coordination est en cours 
avec les autorités locales 
pour lever le gel sur nombre 
de projets et “trouver des 
solutions aux problèmes des 
opérateurs du secteur”.
La ministre poursuivra sa 
visite dans la wilaya par 
l’inauguration d’une unité 
de traitement des déchets 

spéciaux, dangereux et 
hospitaliers installée dans 
la zone d’activités de 
la commune El Ouldja, 
l’inspection du centre 
d’enfouissement technique de 
la commune de Béni Fouda et 
poser la première pierre d’une 
station de traitement des eaux 
d’une huilerie.
Mme Benharrats présidera 
aussi une opération de 
plantation de 1000 arbres 
au niveau du barrage El-
Maouane dans la commune 
El-Ouricia avant de visiter 
à l’université de Sétif-1 une 
exposition réservée aux 
entreprises activant dans le 
domaine de l’environnement. 

Le Comité technique 
interministériel chargé 
de l’examen des 

demandes des opérateurs 
économiques désirant exercer 
en tant que concessionnaires 
automobiles, a donné son 
aval pour l’octroi de trois 
(03) nouvelles licences 
provisoires, portant à 07 le 
nombre de licences octroyées 
à ce jour, a indiqué lundi 
dernier un communiqué du 
ministère de l’Industrie.
“Ces licences provisoires ont 
été octroyées après examen de 
17 nouveaux dossiers (ajoutés 
aux 10 précédemment 
examinés)”, précise la même 
source ajoutant que le Comité 
a également “saisi trois 

concessionnaires automobiles 
concernant la levée des 
réserves émises lors de 
l’examen de leurs dossiers “
Le Comité a également rejeté 
“11 dossiers ne remplissant 
pas les conditions prévues par 
le cahier des charges régissant 
cette activité”, avec la 
possibilité pour leurs auteurs 
de déposer un recours auprès 
de la commission de recours 
compétente et ce dans les 
délais légaux.
“Les licences provisoires 
permettront aux opérateurs 
bénéficiaires d’engager 
immédiatement les 
procédures d’obtention 
d’agréments définitifs et 
d’entamer l’importation 

effective conformément 
au décret exécutif 20-227 
fixant les conditions et 
modalités d’exercice de 
l’activité de concessionnaires 
automobiles”, précise le 
communiqué.

L’opération de traitement 
des dossiers “se poursuit 
jusqu’à examen de tous les 
dossiers, au nombre de 96 
dossiers, déposés au niveau 
du ministère de l’Industrie sur 
un total de 227 préinscriptions 

sur la plateforme numérique 
consacrée à cet effet”, ajoute-
t-on de même source.
La même source a précisé 
que cette plateforme “reste 
ouverte pour recevoir d’autres 
dossiers”.
Le Comité technique chargé 
de l’examen des dossiers 
relatifs à l’exercice de 
l’activité de l’industrie 
automobile a tranché deux 
(2) nouveaux dossiers, 
portant le nombre global à 
trois (3) dossiers sur un total 
de 18 déposés au niveau du 
ministère, soulignant que 
ces dossiers concernent la 
fabrication de véhicules 
touristiques et utilitaires.
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Le CNESE prépare «45 notes d’alerte» destinées 
au Gouvernement

Produits pharmaceutiques :
Mise en place de l’Observatoire de veille

L’Observatoire national 
de veille sur la 
disponibilité des 

produits pharmaceutiques, muni 
d’une plateforme numérique 
permettant le suivi en temps 
réel des stocks en rupture ou 
sous tension, a été mis en place 
hier mardi, a indiqué lundi le 
président de l’Ordre national 
des pharmaciens, le docteur 
Abdelkrim Touahria.
Cet observatoire aura pour 
objectif «d’avoir une visibilité 
en temps réel sur la liste des 
médicaments en rupture totale des 
stocks ou sous tension à travers 
une plateforme numérique qui 
sera renseignée de façon régulière 
par toutes les parties concernées 
(producteurs, importateurs, 
distributeurs, pharmaciens 
d’officine et hospitaliers)», a-t-il 
précisé à l’APS.
Selon lui, il s’agit également 
de faire des propositions sur les 
solutions et les mesures adéquates 
afin d’assurer la disponibilité 
permanente des produits 
pharmaceutiques notamment les 
médicaments essentiels dans le 
cadre de la stratégie mise en place 
par le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.
«Cette stratégie vise à prévenir 
les ruptures et les difficultés 
d’approvisionnements en 
veillant sur la traçabilité du 
circuit du médicament depuis sa 
production ou son importation 

jusqu’au malade et éviter ainsi 
les problèmes de surstock, 
de rétention et de vente 
concomitante qui est une pratique 
anti-déontologique», explique le 
président de l’Ordre national des 
pharmaciens.
L’autre mission de l’observatoire 
sera, poursuit-il, l’établissement 
de la liste des médicaments 

essentiels pour une meilleure 
prise en charge du citoyen 
notamment les pathologies 
lourdes (maladies chroniques, 
cancers,...) ainsi qu’une meilleure 
régulation pour une meilleure 
maîtrise et une meilleure gestion 
de ce secteur.
Selon M. Touahria, les ruptures 
d’approvisionnement sont une 

réalité qui date depuis plusieurs 
décennies et qui n’est pas propre 
à l’Algérie, soulignant que les 
causes sont diverses et multiples, 
citant notamment les problèmes 
structurels tels que l’absence de 
visibilité sur les stocks existants 
et l’absence de statistiques de 
consommation.
Il cite également comme causes 

l’absence de coordination entre 
prescripteurs et dispensateurs, 
l’absence de visibilité sur la 
liste des produits en rupture, 
sous tension ou en difficulté 
d’approvisionnement et une 
utilisation non rationnelle des 
prescripteurs ou des citoyens.
Ainsi, soutient M. Touahria, il a 
été décidé de créer l’observatoire 
pour toutes ces raisons et dans le 
cadre d’une stratégie mise en place 
par le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique en collaboration 
avec toutes les parties concernées, 
à savoir l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques (ANP), 
les producteurs ,les distributeurs, 
les syndicats, les fédérations, 
les associations et les Ordres 
(médecins et pharmaciens).
Le directeur général de l’Agence 
nationale du médicament (ANM), 
Kamel Mansouri, avait assuré, 
fin 2020, que la disponibilité 
des médicaments en rupture 
d’approvisionnement au niveau 
du marché algérien allait connaitre 
une «nette amélioration» dès la 
fin du mois de janvier 2021.
Tout en reconnaissant que le 
marché local du médicament a 
connu des ruptures de près de 100 
médicaments ces derniers mois, 
M. Mansouri avait déclaré que la 
mise en place de l’observatoire 
de veille sur la disponibilité des 
produits pharmaceutiques allait 
contribuer à régler le problème 
des ruptures.

Le Conseil national 
économique, social 
et environnemental 

(CNESE) est en passe d’élaborer 
«45 notes d’alerte» destinées au 
Gouvernement, comportant des 
rapports dans différents secteurs 
à l’effet d’alerter ce dernier sur 
plusieurs dossiers importants, a 
affirmé lundi à Alger, le président 
du CNESE, Reda Tir.
Invité du «Forum de la 
Radio», M. Tir a précisé 
que ces notes permettront 
d’informer le Gouvernement 
sur les changements et derniers 
développements au niveau 
international, notamment en ce 
qui a trait aux marchés et aux 
risques potentiels.
Il a évoqué, à ce propos, le rôle 
que le CNESE aspire à jouer en 
matière de médiation entre les 
entreprises économiques et le 
Gouvernement, de même que sa 
contribution au règlement des 
contentieux socio-économiques 

des citoyens et la création 
d’espaces de concertation 
regroupant les différentes 
catégories sociales, économiques 
et syndicales.
Soulignant que «le Conseil jouit 
de l’autonomie pour la première 
fois depuis les années 90», M. Tir 
a affirmé que cet organe «n’existe 
pas pour consacrer des pratiques 
politiques ou politiser des chiffres 
économiques».
Selon le même responsable, le 
CNESE a reçu plus de 10 grands 
dossiers de la part d’opérateurs 
public et privé, lesquels seront 
soumis au
Gouvernement, ajoutant que le 
Conseil a également entrepris 
des enquêtes sociales au niveau 
national sur l’impact de la Covid-9 
à travers la distribution de près de 
15.000 questionnaires à l’effet 
de collecter les informations y 
afférentes.
Il a indiqué que ces enquêtes 
sociales que le Conseil compte 

effectuer, contribueront à recueillir 
des données précises devant 
concourir au développement du 
système statistique national, qu’il 
a qualifié d’»obsolète», «d’où 
l’impératif de le renouveler».
Pr ailleurs, M. Tir a plaidé pour 
l’actualisation des lois et la 
levée de l’ambiguïté des textes 
d’application afin d’améliorer 
les performances économiques, 
rappelant, dans ce sens, le retard 

accusé dans la promulgation des 
textes d’application relatifs aux 
lois sur l’investissement et les 
hydrocarbures permettant d’aider 
l’investisseur national et étranger 
à rétablir la confiance vis-à-vis du 
climat d’affaires national.
Le président du CNESE a relevé 
l’existence «d’une résistance 
au changement» au niveau des 
administrations publiques qui 
devront faire l’objet d’un «profond 

changement» de mentalités, en 
sus de l’ouverture du dossier de 
la fonction publique de manière 
pacifique en mettant en place des 
procédures transparentes.
S’agissant du respect des 
règles de la concurrence, le 
même responsable a insisté 
sur l’impératif de dévoiler les 
données financières et fiscales 
et d’impliquer les opérateurs et 
le patronat, outre l’adoption des 
technologies modernes.
Concernant les bases devant être 
adoptées pour réaliser les objectifs 
de la revitalisation économique, 
M. Tir a insisté sur le rôle de la 
production de la connaissance, 
de l’intelligence économique, 
du numérique et des nouvelles 
technologies, outre l’impérative 
recherche de marchés étrangers 
à travers la création de réseaux 
de distribution et de marketing 
internationaux ainsi que 
des filières des entreprises à 
l’étranger.



Mercredi 03 Février 2021

06 Régions SeybouSe Times

aNNaBa / V aCCiNa TioN CoNTre La  CoVid-19

Les autorités locales lancent la campagne 
de vaccination contre le coronavirus

aNNaBa / TraNSPorT

Les transporteurs de la ligne Seybouse protestent

aNNaBa / edUCa TioN Na TioNaLe

Les résidents de la cité AADL de 
Boukhadra réclament une école primaire

aNNaBa / CoroNa VirUS

Le vaccin Spoutnik V arrive 
à ANNABA Lancement de la 
campagne de vaccination

La campagne de vaccination 
contre la Covid-19 a été 
lancée officiellement, hier, 

à Annaba, depuis la nouvelle 
polyclinique  de Sidi Achour 
en présence du wali d’Annaba  
Djamel Eddine Berrimi, de Med 
Nacer Daameche , directeur de 
la santé  et le P/APC. C'est le Dr 
Djamel Belamri  qui, le premier, 

s'est fait vacciner. Le wali, lors de 
sa déclaration a révélé que toutes 
les dispositions ont été prises pour 
mener à bien cette campagne, selon 
les orientations du Président et les 
recommandations du Comité de 
suivi de la pandémie. Les personnels 
chargés de la vaccination ont reçu 
des formations complémentaires et 
tout le matériel nécessaire a été mis 
en place. Le premier responsable 

de l’exécutif a également appelé 
la presse à sensibiliser les citoyens 
pour se faire vacciner tout en 
rassurant les populations que 
l'Algérie a opté pour des vaccins 
une bonne innocuité et a souligné, 
en revanche, qu’il faut aussi savoir 
que la campagne de vaccination 
va durer un an ou plus ."Nous 
allons commencer par vacciner 
les personnes âgées et les malades 

chroniques avant sa généralisation 
aux autres franges de la population", 
a indiqué  le Directeur de la santé, 
ajoutant que l'opération concernera 
toutes les  communes. A noter 
qu’aujourd’hui l’opération débutera 
au niveau de 30 centres médicaux. 
Un registre a été prévu pour 
permettre aux citoyens désireux de 
se faire vacciner de s'inscrire, qui 
seront ensuite appelés, par étapes 

.‘’Je déplore le décès de tout ce 
qui nous ont quitté à cause de la 
covid-19 mais je suis heureux car 
on a relevé le défi. L’engagement de 
tous, c’est notre deuxième réussite. 
Avec la réception du vaccin spoutnik 
V, il s’est avéré lors d’une réunion 
de travail, qu’il fallait doter chaque 
centre en charge de la vaccination 
d’une armoire frigorifique que le 
vaccin soit préservé et bien conservé

Les transporteurs de la 
ligne Seybouse sont 
montés au créneau, hier, 

pour dénoncer la présence des 
transporteurs de ‘’ Echatt  ‘’ 

dans la même station malgré 
la décision de la direction des 
transports portant  délocalisation 
vers la gare inter-wilaya. Les 
contestataires réclament la mise 
en œuvre de cet arrêté et insistent 

pour que les transporteurs de 
‘’Seybouse’’   soient les seuls 
exploitants. Les protestataires 
s'interrogent, sur la présence 
des autres exploitants,  qui 
selon eux risque de désorganiser 

le transport  et engendrer des 
contraintes de libre circulation 
vu l’exiguïté de ladite station. 
Le but de cette délocalisation 
est selon   la direction des 
Transports, la réorganisation du 

transport, et surtout la fluidité 
de la circulation, à l'intérieur du 
tissu urbain, sauf qu’en terme 
d’application, ces directives ne 
sont pas entièrement appliquées.

Certaines localités 
à Annaba sont 
actuellement dépourvues 

d'établissements scolaires, à l'instar 
de la cité AADL deBoukhadra, 
qui ne dispose pas de structures 
éducatives. Cette situation oblige 
les élèves à se déplacer vers 
d’autres lieux. «nous avons sollicité 
la réalisation d'une école primaire  
au niveau de notre cité, mais en 
vain…Les pouvoirs publics n'ont 
pas jugé utile de la doter d'une 
école », a déclaré un habitant. Il 
est pénible, même très dur pour 

certains enfants de rejoindre leur 
école par temps de pluie, de froid 
ou de chaleur en plein été. Joindre 
les bancs de classes devient pour 
beaucoup d'élèves de la cité AADL 
Boukhadra  un véritable calvaire,  
tant ils se voient contraints 

de parcourir à pied plusieurs 
kilomètres  ou par bus pour arriver 
à leur école.. Cette situation pousse 
les habitants à s'interroger sur les 
raisons de ce retard. Pourtant, le 
chef de l'exécutif de la wilaya, a 
relevé plusieurs problèmes lors 
des visites effectuées à travers 
les communes de la wilaya, le 
logement, la santé, l'éducation, 
l'aménagement urbain et l'emploi, 
et a assuré que les autorités locales 
et l'exécutif seraient à l'écoute 
des citoyens et mettraient tous les 
moyens afin que tous ces problèmes 
soient pris en charge.

Trois jours seulement, 
après le premier 
arrivage du vaccin russe 

Sputnik, et le flou qui a entouré 
auparavant cette opération, 
en ce qui concerne le retard 
dans l’expédition et même 
pour le deuxième arrivage 
du vaccin anglo/Suedois, 
Astra Zeneca de l'Université 
d'oxford, s'est vite dissipé lundi 
passé. En effet ce deuxième 
vaccin que les spécialistes du 
groupe pharmaceutique Astra 
Zeneca et les chercheurs de 
l'Université Oxford estiment 
qu'il a généré une forte réponse 
immunitaire est arrivé avant-
hier, lundi à Alger. L'arrivage 
des vaccins et le lancement 
de la campagne nationale 
de vaccination symbolique 
à partir de Blida la ville des 
roses ont été dans l'ensemble 
respectés comme annoncé par 
le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune, lequel 
pour rappel a exhorté, le 
mois passé, le gouvernement 
d’accélérer l'acquisition du 
vaccin et le lancement aussitôt 
de l’opération des vaccinations 
ce qui a été respecté. Ainsi 
après Blida plusieurs autres 
wilayas viennent de recevoir 
leurs premiers lots de doses 
généralement celles les plus 
infectées par le virus covid-19. 
Annaba qui reste une des 
wilayas la moins impactée par la 
contamination de ce virus tueur 
a reçu, hier mardi, son premier 
lot de vaccin Spoutnik V. Selon 
le DSP, Daameche Mohamed 

Nacer, le lancement de 
l’opération de vaccin devrait se 
faire le jour même de l'arrivage 
si toutes les conditions plaident 
favorablement. Le programme 
initié par la direction de la 
santé et de la population 
d’Annaba conformément au 
protocole sanitaire du ministère 
concernera en prime le personnel 
médical qui comptent 140.000 
personnes, les personnes âgées 
plus de 65 ans et les malades 
chroniques pour cette première 
phase de la vaccination. 
L’opération va s'étaler ensuite 
vers la population des autres 
structures. Enfin il est à noter 
qu’à la dernière mise au point 
de cette grande opération de 
lutte contre la covid-19. Le 
DSP Daameche Mohamed 
Nacer et le premier magistrat 
de la wilaya de Annaba Djamel 
Djamel Eddine Bérrimi avaient 
alors réuni tous les acteurs 
concernés par cette campagne 
de vaccination en présence des 
élus pour la réussite de cette 
vaste opération qui s'étalera 
sur plusieurs mois à travers les 
33 structures sanitaires et les 
13 centres hospitaliers retenus, 
mobilisant un personnel qualifié 
et formé afin qu'elle ne souffre 
d'aucune ambiguïté.

Sihem Ferdjallah 

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula

aNNaBa / edUCa TioN Na TioNaLe

Enfin l'installation de ralentisseurs 
devant l’école primaire 

‘’Babou Mohamed Cherif’’

De nombreux accidents ont 
été souvent signalés aux 
abords des établissements 

scolaires, notamment les écoles 
primaires dont les portails donnent 
accès directement sur les rues à 
grande affluence automobile. C’est 
dans cette optique que l'Assemblée 
populaire communale d’ANNABA a 
décidé de lancer une large opération 
d’implantation de ralentisseurs 
devant les établissements scolaires 
primaires, notamment l’école 
primaire « Babou Mohamed Cherif 
», après l’insistance des parents 
d’élèves. Une initiative qui a été 
accueillie avec un grand soulagement 
de la part des riverains, notamment 
les parents d’élèves, qui n’ont pas 
cessé de revendiquer ces ralentisseurs 
pour limiter la vitesse abusive des 
véhicules, au détriment de la sécurité 
des riverains et des élèves. En effet, 

les directeurs des écoles primaires 
qui donnent sur la rue, comme l'école 
‘’Babou mohamed Cherif’’, ont, à 
maintes fois, transmis des requêtes 
aux services communaux pour attirer 
l'attention des élus locaux sut la 
nécessité d’installer des panneaux 
de signalisation routière et des 
ralentisseurs, sachant que souvent, 
les élèves de cette école primaire sont 

exposés au danger. 
Dans le même contexte, les autorités 
concernées envisagent une campagne 
de sensibilisation organisée au profit 
des conducteurs des véhicules sur 
les dangers résultant des arrêts 
momentanés et stationnements 
anarchiques constatés devant les 
établissements éducatifs au niveau 
de plusieurs quartiers. Une campagne 
qui vise à sensibiliser les usagers 
de la route, notamment les parents 
d’élèves, sur risques que peuvent 
engendrer les stationnements 
anarchiques devant les établissements 
scolaires, et les accidents de la route 
qui ont fait pas mal de victimes 
parmi les élèves. La campagne sera 
étendue à l’ensemble du territoire 
national afin prémunir les élèves 
contre les dangers des accidents de 
la circulation pouvant survenir aux 
abords des établissements éducatifs 
et ainsi sauver des vies humaines.

SihemFerdjallah

Sarah Yahia
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aNNaBa / TraNSPor T

Les habitants de Seraidi réclament plus de transport 
et la réhabilitation du téléphérique

Les habitants de la 
commune de Seraidi 
niché sur les hauteurs 

des montagnes de l’Edough 
ont du mal à se déplacer, 
surtout en cette période de 
froid. Les plus visés sont les 
travailleurs et les étudiants 
qui activent au niveau du 
chef-lieu de la commune 
d’Annaba, faute de moyen de 
transport et particulièrement 
depuis la panne du 
téléphérique. Rappelons 
que cet arrêt technique avait 
pour cause le glissement 
d’un pylône de cette station, 

du aux intempéries. Cette 
panne technique dure 
depuis déjà une année. 
Ce moyen de transport 
constituait une solution à 
toutes les tracasseries des 
usagers appelés à se rendre 
au centre-ville. Dans cette 
anarchie, ce sont surtout les 
étudiants et les travailleurs 
qui en souffrent le plus et se 

voient pénalisés. D’autant 
plus que les chauffeurs de 
taxi de Seraidi, refusent 
pour la plupart du temps, 
de transporter les usagers 
au centre-ville à cause des 
interminables bouchons 
qui étouffent le centre-
ville d’Annaba. Ils sont 
des milliers d’habitants 
des hauteurs de Seraidi à 
attendre avec impatience 
le redémarrage du 
téléphérique, pour en finir 
avec ces taxieurs clandestins 
qui ne font que les déplumer.  
Dépités et ne voyant pas 
d’issue à leur calvaire 

quotidien, ces derniers ont 
continué à expliquer qu’ils 
sont livrés aux clandestins 
lesquels, pour trouver leur 
compte, attendent de faire 
le plein en passagers avant 
de démarrer, ce qui entraine 
souvent des pertes de temps. 
En plus c’est que les taxieurs 
fixent des tarifs à leurs 
convenances, disent-ils. Le 
hic c’est qu’à l’approche 
des horaires partiels de 
confinement, soit 20 heures, 
il n’y a pratiquement plus 
de transport. En journée, 
les retardataires sont 
contraints de marcher à 

pied pour rejoindre la voie 
rapide et pouvoir emprunter 
un bus. Pour les écoliers, 
ils éprouvent en hiver de 
grandes difficultés à se rendre 
aux établissements scolaires. 
Par ailleurs, si le manque 
de moyens de transport se 
fait ressentir de manière 
sensible, les habitants 
craignent la tombée de la 
neige, qui compliquera le 
transport. Les habitants 
réclament le renforcement 
de moyens de transport 
ainsi que la réhabilitation du 
téléphérique qui a pénalisé 
plus d’un.

aNNaBa / CYBerCriMiNaLiTÉ

Attention à la violation de la vie privée !
Des personnes souvent victimes de la 

malveillance des cybercriminels 

eL BoUNi / dÉLiNQUaNCe

Les habitants de Sidi 
Salem dénoncent les 
fréquentes agressions 

que vit leur localité 

TeBeSSa / ProSTiTUTioN

Un autre réseau de prostitution 
démantelé à Tébessa

La popularité des sites des 
réseaux sociaux comme 
Facebook et Twitter a 

explosé à travers le monde. Les 
gens adorent partager des idées et 
échanger des informations sur leur 
vie privée, mais malheureusement 
plusieurs usagers de la toile vont très 
loin jusqu’a violer la vie privée des 
autres. Les internautes doivent faire 
preuve de vigilance et d’attention 
aux données et aux commentaires 
personnels échangés dans Facebook 
ou Twitter, d’autant que ces réseaux 
sociaux peuvent être des vecteurs 
de la cybercriminalité, sachant que 
la vie privée des utilisateurs n’est 
pas à l’abri des cybercriminels qui 
peuvent en faire usage pour exercer 
des pressions, et des menaces 
prenant l’allure de chantages. 
En effet, il a été constaté que dans 
plusieurs pages émises dans les 
réseaux sociaux, des internautes 
de mauvaise augure encourage 

cette violation de la vie privée 
d’autrui puisqu’ils publient des 
photos parfois même des vidéos 
des personnes dans la rue et les 
parcs ou même à la plage ce qui 
est dégradant et aberrant. Chacun 
a droit au respect de sa vie privée, 
puisque toute atteinte au droit à 
l’image doit constituer de ce fait 
une violation de la vie privée, 
surtout que l’autorisation de la 
personne est indispensable qu’elle 
soit une personne publique, une 
connaissance ou un membre de 
famille. Il en est de même pour la 
publication sur internet de photos 
montage ou truquées. Les données et 
les photos publiées sont accessibles 
à tout le monde, qui peuvent faire 

l’objet d’une utilisation malveillante 
et mauvais escient, dans la 
mesure où les réseaux sociaux 
peuvent être des vecteurs de la 
cybercriminalité et que des limites 
doivent s’imposer. Il faut savoir que 
les services de sécurité sont à pied 
d’œuvre contre la cybercriminalité, 
puisqu’ils incitent les utilisateurs 
à introduire des plaintes. C’est-
à-dire que si quelqu’un détecte 
une quelconque menace mais qui 
n’est pas directement visé, il peut 
le signaler de façon anonyme via 
les différents réseaux sociaux de la 
DGSN (Facebook, twitter, mail). 
Par contre, quand il s’agit de la 
victime, il serait préférable qu’elle 
se dirige directement vers le poste 
de police. De sorte que sa plainte 
soit directement prise en charge et 
permettre aux services de la sécurité  
d’engager des investigations pour 
une enquête très approfondie, à 
l’effet de protéger les victimes. 

Les habitants de la 
localité Sidi Salem 
de la commune d’El 

Bouni, sont souvent pris par 
des sentiments d’inquiétude et 
de panique. Sidi Salem, petit 
village, situé au bord de la 
Méditerranée, à quelque 5 km 
à l’est du chef-lieu de wilaya, 
Annaba, est devenu au fil du 
temps un foyer où se côtoient 
des bandits, des malfaiteurs et 
des trafiquants de drogue. En 
effet, un climat de psychose, 
caractérisé par plusieurs cas de 
vols et de fréquentes batailles 
rangées entre bandes rivales 
avec armes blanches s’est 
installé dans cette localité. 
Des bandes criminelles 
sévissent en plein jour et les 
délinquants et dealers sont 
devenus maîtres des lieux.  
Cette localité est devenue, 
au fil du temps, un foyer 

du banditisme. L’insécurité 
y règne en permanence et 
presque chaque jour on 
enregistre des agressions 
contre des citoyens et même 
contre les forces de l’ordre. 
Des batailles rangées entre 
bandes rivales avec armes 
blanches et fusils à harpon 
sont devenues fréquentes. Il 
est devenu très difficile à des 
habitants de circuler librement 
pour faire leurs emplettes au 
marché hebdomadaire, ou à 
des élèves de rejoindre leurs 
établissements scolaires en 
toute sérénité. Les habitants 
de cette localité n’ont eu de 
cesse d’attirer l’attention 
des autorités locales sur 
cette situation critique et de 
solliciter un renforcement 
du dispositif sécuritaire afin 
d’assurer leur sécurité et la 
protection de leurs biens, 
mais en vain.

Les éléments de le 
gendarmerie nationale de 
la wilaya de Tébessa ont pu 

mettre fin aux activités d’un réseau 
de prostitution. Ce dernier comptait 
parmi ses membres, deux femmes 
et un homme, ce dernier avait 
transformé son domicile à un lieu de 
prostitution.
Plusieurs autres membres de ce 
réseau ont pu prendre la fuite, 
profitant de l’obscurité de la 

nuit pendant laquelle la descente 
des éléments de la gendarmerie 
nationale a été effectuée. Les 
gendarmes ont pu en outre mettre 
le main sur 20 grammes de cocaïne 
et sur une autre drogue pas encore 
identifiée.
L’opération a eu lieu suite à 
plusieurs informations exploitées 
par les éléments de le gendarmerie 
nationale. Ces informations faisaient 
état de la présence de plusieurs 

femmes suspectées de prostitution 
au niveau du douar ‘’Hdjer Lesfer’’, 
dans la commune de Hwidjbat, au 
sein d’une maison rurale.
Les gendarmes ont effectué la 
descente aux environ de 23.30mn, 
mais l’effet surprise a été gâché 
puisque plusieurs clients qui étaient 
hors de le maison s’étaient rendu 
compte de leur arrivée, ce qui a 
fait que plusieurs suspects ont pu 
prendre le fuite.

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz



GUeLMa:

l’Algérie a dépassé les objectifs tracés pour la 1è 
expérience de culture du colza

levée du gel sur le projet de 
restauration du mausolée royal 

Medghassène

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement 

Rural, Abdelhamid 
Hamdani, a affirmé lundi 
à Guelma que ‘’l’Algérie 
est parvenue à dépasser 
les objectifs tracés pour 
la première expérience 
de culture du colza au 
pays durant l’actuelle 
saison 2020/2021’’, 
selon aps.
Au cours de sa visite à 
la ferme pilote ‘‘Richi 
Abdelmadjid’’ dans la 
commune de Belkheir, 
le ministre a précisé que 
‘’l’objectif de réserver 
3.000 hectares pour cette 
première expérience de 
culture du colza a été 
dépassé pour atteindre 
3.500 ha effectivement 
consacrés à cette culture 
dans plusieurs wilayas’’.
Dans cette même ferme 
qui a réservé 40 ha pour 
le colza dont la moitié 

pour la production des 
semences de cette plante, 
M. Hamdani a relevé que 
cette spéculation a connu 
l’adhésion de beaucoup 
de fermes pilotes et 
d’exploitations privées 
estimant que ce qui a été 
réalisé jusqu’à présent 
est ‘‘très satisfaisant’’.
Relevant que le 
succès obtenu durant 
la campagne de 
semailles de colza ‘‘est 
uniquement un début’’, 
le ministre a insisté sur 
la nécessité du respect de 
l’itinéraire technique de 
cette culture jusqu’à la 
récolte en coordination 
avec les cadres de 
l’Institut technologiques 
des grandes cultures et 
les différents acteurs 
du secteur dont les 
agriculteurs et les 
techniciens des services 
agricoles et de la chambre 
de l’agriculture.

Le ministre a indiqué 
qu’il faut adhérer avec 
force au développement 
de la culture du colza 
en Algérie en assurant 
la disponibilité 
des semences et en 
élargissant les surfaces 
durant les prochaines 
saisons.
Il a également assuré 
que ‘’l’intégration 

du colza, du maïs et 
d’autres spéculations 
dans la feuille de route 
de développement de la 
culture en Algérie n’est 
pas un slogan ni fortuit 
mais a été motivée 
par le poids de ces 
produits dans la balance 
commerciale’’.
‘‘La flambée des prix de 
beaucoup de produits 

alimentaires sur le 
marché international 
durant cette phase 
post coronavirus doit 
constituer une leçon 
pour consentir les efforts 
nécessaires pour parvenir 
à l’autosuffisance 
dans certains produits 
stratégiques à l’instar du 
colza et du tournesol’’, 
a-t-il soutenu.

BATNA- La ministre de 
la Culture et des Arts, 
Malika Bendouda, 

a annoncé lundi à Batna la 
levée du gel sur le projet de 
restauration du mausolée 
numide royal Medghassène 
dans la commune de Boumia.
Lors de son inspection de ce 
mausolée au second jour de 
sa visite de travail dans la 
wilaya, la ministre a précisé 
que le montant réservé à 
l’opération qui sera supervisée 
par des spécialistes algériens 
en coordination avec des 

institutions relevant de son 
département et l’association 
‘‘des amis du Medghassène’’ 
est ‘’de 150 millions DA 
en plus de 500.000 dollars 
pour la restauration de ce 
monument dans le cadre 
d’une convention avec les 
Etats-Unis d’Amérique’’.
Après avoir suivi un exposé 
sur le mausolée et l’état 
dans lequel il se trouve 
depuis quelques années, 
Mme Bendouda a souligné 
‘‘la grande importance de 
ce monument et sa grande 

valeur en étant le plus ancien 
site archéologique d’Algérie 
dont la construction remonte 
à près de 400 ans avant JC.’’.
Selon les explications faites 
à la ministre, le mausolée  
Medghassène représente 
un modèle d’architecture 
funéraire local qui a été classé 
parmi les sites et monuments 
historiques en 1900 puis 
en tant que monument 
archéologique sur la liste des 
mausolées royaux en 2002.
Une étude de plan de 
protection et de mise en 
valeur du site et de la zone 
qui en relève se trouve 
actuellement à la deuxième 
phase de son exécution, selon 
les mêmes explications qui 
ont noté que ce monument 
a bénéficié d’un projet de 
valorisation dans le cadre 
d’un programme d’appui et 
de valorisation du patrimoine 
culturel entre l’Algérie et 
l’Union européenne.
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Des supporteurs du MCA 
provoquent de graves 
incidents au siège de 

Sonatrach de Hydra (Alger) 

Des supporters du Mouloudia Club 
d’Alger ont tenté lundi après-midi de 
s’introduire de force dans les locaux 

du siège de la Sonatrach sis à Hydra, selon 

algerie1.

Ils réclament le retrait du groupe pétrolier dans 

la gestion des affaires du doyen. Les assaillants 

tiennent Sonatrach pour responsable  des 

contreperformances du MCA.



Le nord-est des Etats-Unis paralysé par une puissante tempête 
de neige

Comment les vaccins ravivent les tensions entre Bruxelles 
et Londres

En Birmanie, l’armée, un Etat dans l’Etat, nationaliste 
et raciste

La Commission 
européenne a engagé 
un bras de fer contre 

AstraZeneca, qui a annoncé 
aux des livraisons moindres 
que prévu. Et elle a décidé 
d’effectuer un contrôle des 
exportations de vaccins aux 
frontières communautaires, un 
mois après le Brexit, selon le 
monde fr.
« Nous allons devenir un voisin 
amical, le meilleur ami et 
allié que l’Union européenne 
[UE] puisse avoir. » Ce 30 
décembre 2020, Boris Johnson 
s’exprime devant la Chambre 
des communes. Le premier 
ministre britannique est encore 
plus bondissant que d’habitude, 

tout à son enthousiasme d’avoir 
réussi à boucler un accord « 
post-Brexit » avec Bruxelles, 
et porté par l’arrivée imminente 
d’un vaccin contre le Covid-19 
« made in Britain », conçu par 
l’université d’Oxford, produit 
par le géant anglo-suédois 
AstraZeneca.
Un mois plus tard, les messages 
d’amitié ne sont plus d’actualité 
entre Bruxelles et Londres : 
la Commission européenne a 
engagé un bras de fer contre 
AstraZeneca – qui a annoncé 
aux Vingt-Sept des livraisons 
moindres que prévu au premier 
trimestre –, et elle a décidé, 
vendredi 29 janvier, d’effectuer 
un contrôle des exportations 

de vaccins aux frontières 
communautaires, dont sont 
exemptés des dizaines de pays, 
mais pas le Royaume-Uni.
Elle soupçonne en effet 
AstraZeneca de livrer outre-
Manche des vaccins, produits sur 
le continent, que le laboratoire 
aurait dû réserver aux Vingt-
Sept. « L’enquête douanière en 
cours semble l’indiquer », fait 
savoir une source.
Pour les Britanniques, cette 
attitude est perçue comme 
injustement agressive et ils 
s’inquiètent qu’elle ne fasse 
dérailler leur campagne 
vaccinale pour l’instant réussie 
(plus de 13 % de la population 
avaient reçu une dose, samedi 

30 janvier).
La tension est encore montée 
d’un cran quand il s’est avéré, 
à la surprise générale, vendredi 
soir, que le mécanisme de 
contrôle des exportations 

de la Commission avait 
pour dommage collatéral de 
suspendre l’application du « 
protocole nord-irlandais » – une 
partie du traité du divorce entre 
les deux anciens partenaires.

En dépit du passage 
de témoin à un 
gouvernement 

démocratiquement élu en 
2015 après la victoire aux 
élections d’Aung San Suu Kyi 
, la Tatmadaw est restée une 
institution dominée par une 
caste d’officiers dédaigneux du 
pouvoir civil, selon le monde fr.
La reprise du pouvoir par 
l’armée birmane, lundi 1er 
février, s’inscrit dans la logique 
d’une doctrine idéologico-
militaire ancrée dans l’histoire 
de conflits internes permanents 
qui a forgé le présent 
postcolonial du « Myanmar » 
(nom officiel de la Birmanie). 
De cette vision a émergé, pour 

les militaires birmans d’hier 
et d’aujourd’hui, la certitude 
d’avoir un rôle central à jouer 
: celui d’être les garants d’une 

unité nationale fantasmée.
L’armée n’a jamais cessé, 
depuis l’indépendance de 1948, 
d’être un Etat dans l’Etat, 

même durant les rares années 
où elle ne fut pas directement 
aux commandes : entre 1962 et 
2011, la Birmanie aura été sans 
interruption placée sous le joug 
des généraux, période émaillée 
de soulèvements populaires 
brutalement réprimés, d’un 
troisième coup d’Etat et d’une 
purge interne.
Lire nos informations : l’armée 
s’empare du pouvoir et arrête 
Aung San Suu Kyi
En dépit du passage de 
témoin à un gouvernement 
démocratiquement élu en 
2015, une première depuis 
1961, la Tatmadaw (forces 
armées birmanes) est restée 
une institution dominée par une 

caste d’officiers dédaigneux du 
pouvoir civil, menant à sa guise 
ses guerres et ses batailles. 
Jusqu’à confirmer, en 2017, au 
cours de l’une des pires orgies 
de violence de l’histoire du 
pays, la réputation de cruauté de 
ses soudards quand l’armée tua, 
viola et chassa au Bangladesh 
voisin une grande partie de 
la population de la minorité 
musulmane des Rohingya. 
L’ONU accusera les généraux, 
et parmi eux le premier d’entre 
eux, le chef de l’armée Min 
Aung Hlaing, d’« intentions 
génocidaires ».Aujourd’hui, 
c’est cet homme-là, âgé de 
64 ans, qui est le maître de la 
Birmanie.

La couche de neige a 
atteint près de 39 cm 
dans Central Park, à New 

York. Les mauvaises conditions 
météo ont une incidence sur les 
déplacements, la réouverture 
des écoles et même la 
vaccination contre le Covid-19, 
selon le monde fr.
Une puissante tempête de neige 
aux allures de blizzard a frappé, 
lundi 1er février, le nord-est des 
Etats-Unis, et pourrait entrer 
dans les annales des plus fortes 
chutes de neige enregistrées à 
New York.
De Washington à Boston, de 
la Pennsylvanie au Maine, des 
dizaines de millions d’habitants 
ont été placés en état d’alerte en 
raison de cet tempête de neige 
accompagnée de bourrasques 
allant jusqu’à 80 km/h. A 16 
heures (heure locale), la couche 
de neige avait atteint près de 

39 centimètres à Central Park, 
selon le National Weather 
Service.
En début de soirée, les 
précipitations marquaient 
une pause à New York. Mais 
les prévisions faisaient état 
de nouvelles chutes de neige 
mardi sur la région nord-est, 
avec encore 30 centimètres 
attendus par endroits et toujours 

des conditions proches du 
blizzard, a tweeté le service 
météorologique américain.
Etat d’urgence local à New York
Selon des données recensées 
depuis 1869 à Central Park, 
une couche totale de plus de 50 
centimètres se hisserait dans les 
huit épisodes les plus neigeux 
enregistrés à New York. Le 
record date de janvier 2016, 

avec près de 70 centimètres 
tombés en trois jours. Certains 
évoquaient le « grand blizzard 
» historique de mars 1888 : la 
ville, prise par surprise en début 
de printemps, avait alors déploré 
des dizaines de morts et des 
dégâts matériels considérables.
Dans une capitale économique 
américaine déjà ralentie par 
la pandémie, le maire, Bill 
de Blasio, a déclaré un état 
d’urgence local afin de faciliter 
les manœuvres des engins de 
déblaiement, omniprésents 
sur les grands axes. Il a fermé 
jusqu’à mardi inclus les écoles 
restées ouvertes malgré la 
pandémie – essentiellement 
les écoles maternelles et 
élémentaires –, renvoyant tous 
les élèves vers l’enseignement 
en ligne.
Alors que beaucoup de salariés 
travaillent de chez eux depuis 

des mois, les huit millions 
d’habitants ont été priés de 
rester à leur domicile. Les 
centres de vaccination contre 
le Covid-19, qui accueillent du 
public uniquement sur rendez-
vous (très difficiles à décrocher 
faute de vaccins en nombre 
suffisant), ont aussi été fermés 
jusqu’à mardi inclus.
« A ce rythme de chutes de neige, 
les chasse-neige ne peuvent pas 
suivre », a averti le gouverneur 
de l’Etat de New York, Andrew 
Cuomo. La plupart des trains de 
banlieue desservant New York et 
les tronçons de métro aérien ont 
cessé de circuler dans l’après-
midi. « Si vous n’êtes pas un 
travailleur “essentiel”, vous ne 
devez pas être dehors », a ajouté 
le gouverneur, prévenant les 
automobilistes qu’ils risquaient 
de rester coincés sur des routes 
impraticables.
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Le renseignement français s’inquiète d’une 
expansion d’al-Qaïda vers le golfe de Guinée

CoVid-19: 

L’Europe se mobilise pour obtenir plus de vaccins

L’opposant russe Alexeï Navalny au tribunal, une incarcération 
durable en toile de fond

Europol avertit 
d’un trafic de 

faux certificats 
de tests au 

Covid-19 dans 
les aéroports Al-Qaïda au 

Sahel développe 
actuellement un « 

projet d’expansion » vers le 
golfe de Guinée, en particulier 
la Côte d’Ivoire et le Bénin, 
a assuré lundi Bernard Emié, 
patron du renseignement 
extérieur français. Le chef de 
la Direction générale de la 
sécurité extérieure, DGSE, 
a montré des images d’une 
réunion, tenue en février 
2020, rassemblant dans le 
centre du Mali les plus hauts 
responsables locaux de la 
centrale jihadiste. Réunion 
qui, selon lui, avait pour but 
de préparer des opérations de 
grande ampleur.
Selon la DGSE, étaient 
présents à cette réunion les 
plus hauts cadres d’al-Qaïda 
au Sahel : à commencer 
par Abdelmalek Droukdel, 
chef historique d’Aqmi, 

accompagné de Iyad Ag Ghali, 
chef du Groupe de soutien 
à l’islam et aux musulmans 
(GSIM) ainsi que son allié 
Amadou Koufa, le chef de la 
katiba Macina.
Pour Bernard Emié, c’est 
à cette occasion que les 
dirigeants d’al-Qaïda au 
Sahel ont conçu leur projet 
d’expansion vers les pays du 
golfe de Guinée, en direction 
notamment de la Côte d’Ivoire 
et du Bénin. Pour le directeur 
du renseignement français, 
cette réunion avait aussi 
pour objet de préparer des 
opérations de grande ampleur 
contre des bases militaires 
sans fournir plus de détails.

Iyad Ag Ghali, ennemi 
numéro un

Depuis le chef d’Aqmi, 
Abdelmalek Droukdel, a 
été éliminé par les forces 
spéciales française au nord 

du Mali en juin dernier. Reste 
sur l’échiquier terroriste, Iyad 
Ag Ghali, un chef, indique 
Bernard Emié, qui incarne 
la stratégie d’al-Qaïda au 
Sahel. Un homme, précise-t-
il, qui pratique le terrorisme 
au quotidien, avec l’objectif 
assumé de commettre des 
attentats en Occident et en 
Europe en particulier.

À quelques jours du sommet 
de Ndjamena, où le nouveau 
format du déploiement français 
au Sahel doit être annoncé, 
le message du directeur 
de la DGSE est limpide : 
la présence de Barkhane 
semble indispensable tant que 
perdureront les menaces de 
Iyad Ag Ghali, désigné nouvel 
ennemi numéro un au Sahel.

L’annonce par plusieurs 
laboratoires d’une 
augmentation de leurs 

livraisons devrait permettre une 
accélération de la campagne de 
vaccination contre le coronavirus 
dans les pays de l’Union 
européenne.
Le laboratoire allemand 
BioNTech a promis lundi 1er 
février de livrer à l’Union 
européenne (UE) jusqu’à 75 
millions de doses supplémentaires 
au deuxième trimestre de son 
vaccin anti-Covid-19. BioNTech/
Pfizer compte “augmenter les 
livraisons à partir de la semaine 

du 15 février”. 
L’objectif : fournir “la quantité 
de doses sur laquelle nous nous 
sommes engagés au premier 
trimestre [ainsi que] jusqu’à 75 
millions de doses supplémentaires 
à l’Union européenne au 
deuxième trimestre [dans le 
cadre des contrats existants]”, a 
expliqué Sierk Poetting, directeur 
financier.
Une réunion au sommet s’est 
tenue lundi à Berlin entre les 
dirigeants allemands et plusieurs 
groupes pharmaceutiques pour 
tenter de relancer la campagne 
de vaccination, qui piétine en 

Allemagne comme dans de 
nombreux pays européens.
“Déception”
Les discussions ont débuté sur 
des nouvelles positives, avec 
l’engagement de plusieurs 
laboratoires d’accélérer leur 
production de vaccins anti-
Covid, même si les quantités 
restent inférieures à ce qui avait 
initialement été convenu dans 
l’accord avec l’UE.
La chancelière Angela Merkel a 
défendu les livraisons de vaccin 
“plus lentes” dans l’UE qu’ailleurs 
en raison notamment du refus 
des Européens de délivrer des 

autorisations d’urgence comme 
l’ont fait les Britanniques.
“Il est vrai que ce fut plus lent sur 
certains points, mais il y a aussi 
de bonnes raisons que ce soit plus 
lent”, a-t-elle assuré, précisant 
que les négociations avec les 
laboratoires avaient été ardues, 
notamment sur la question de 
leur responsabilité dans le respect 
des délais de livraison. “Je 
comprends la déception [de la 
population]”, a-t-elle admis. Les 
médias allemands se montrent 
sans pitié pour l’UE, accusée 
d’avoir commandé des vaccins 
trop tard et d’avoir mal négocié.

Opposant numéro un au 
Kremlin, pourfendeur 
de la corruption des 

élites russes, Alexeï Navalny 
risque mardi plus de deux ans 
de détention pour la violation 
d’un contrôle judiciaire dans une 
affaire qui l’opposait en 2014 à 
Yves Rocher.
L’opposant russe Alexeï Navalny 
comparaît, mardi 2 février, pour 
avoir violé son contrôle judiciaire 
dans une affaire remontant à 
2014, une audience qui pourrait 
le conduire derrière les barreaux 
pour plusieurs années malgré la 

détermination de ses partisans.
Deux jours après des 
manifestations dans toute la 
Russie qui se sont soldées par 
un nombre record d’arrestations, 
ceux-ci ont de nouveau appelé à 
se réunir mardi devant le tribunal 
moscovite, qui décidera à partir 
de 10H00 (07H00 GMT) du sort 
de l’opposant.
Quelques minutes avant le début 
de cette audience, des journalistes 
de l’AFP ont vu la police arrêter 
plusieurs personnes alors que 
l’équipe de Navalny avait appelé 
à manifester devant le tribunal. 

L’ONG spécialisée OVD-Info a 
indiqué qu’au moins 24 personnes 
avaient été arrêtées.
Tous les signaux pour une 
incarcération d’Alexeï Navalny 
sont au vert : lundi, le Parquet a 
dégainé à son tour en estimant 
“légale et justifiée” la demande 
des services pénitentiaires (FSIN), 
qui réclament son incarcération.
Militant anticorruption et ennemi 
juré du Kremlin, Alexeï Navalny 
a été emprisonné dès son retour 
en Russie le 17 janvier, après 
une convalescence de plusieurs 
mois en Allemagne pour un 

empoisonnement dont il accuse le 
président Vladimir Poutine.
Motif de l’arrestation: la violation, 
selon les autorités, des conditions 
d’une peine de prison de trois ans 
et demi avec sursis qui pourrait 
donc être transformée en sentence 
ferme.
Alexeï Navalny ayant déjà 
effectué une partie de la peine 
assigné à résidence, il risque aux 
alentours de deux ans et demi de 
détention.
L’opposant de 44 ans est en outre 
la cible de multiples procédures 
judiciaires.

Vendredi, il doit par exemple 
comparaître pour “diffamation” 
envers un ancien combattant 
après avoir critiqué une campagne 
de publicité pro-Kremlin dans 
laquelle il apparaissait. Il 
risque des sanctions pouvant 
aller d’une amende à cinq ans 
d’emprisonnement.
Il est aussi mis en cause dans une 
enquête pour escroquerie, crime 
passible de dix ans de détention, 
pour avoir selon les autorités 
détourné des dons adressés à son 
organisation, le Fonds de lutte 
contre la corruption (FBK).

Après l’arrestation de 
plusieurs suspects 
vendant de faux 

certificats de tests négatifs au 
Covid-19 dans des aéroports en 
Grande-Bretagne et en France, 
l’agence européenne de police 
Europol a demandé, lundi, aux 
voyageurs de se méfier de ce 
trafic géré par le crime organisé 
ou d’escrocs individuels.
L’agence européenne de police 
Europol a mis en garde, lundi 
1er février, les voyageurs 
contre le système de vente dans 
les aéroports de faux certificats 
de tests négatifs au Covid-19 
par le crime organisé, pour 
des sommes allant jusqu’à 300 
euros pièce.
Cet avertissement intervient 
après l’arrestation de 
plusieurs suspects vendant 
de faux certificats de non-
contamination dans des 
aéroports en Grande-Bretagne 
et en France, ainsi qu’en ligne 
ou par le biais de groupes de 
messageries téléphoniques en 
Espagne et aux Pays-Bas.
Nombre de pays membres de 
l’Union européenne et d’autres 
réclament dorénavant la preuve 
que les passagers ne sont pas 
contaminés par la maladie qui 
a tué plus de 2,2 millions de 
personnes dans le monde.
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Yacine adli :
un joueur intéressant pour l’EN

eN : 
Zetchi, « On espère un amical à Oran bientôt »

Depuis que Djamel 
Belmadi a déclaré au 
lendemain du nul à Harare 

(Zimbabwe-Algérie, 2/2) que lors 
des prochains regroupements de 
l’équipe nationale, il est possible 
que de nouvelles têtes débarquent 
dans le groupe très fermé de l’EN.
Connaissant le coach national qui 
n’est pas du genre à balancer des 
déclarations fortuitement, il est 
certain qu’il envisage d’apporter 
du sang neuf à son effectif. Tandis 
que les noms de Gouiri, Aït Nouri 
ou Touba reviennent plus souvent 
comme possibles futurs capés en 
EN, un joueur est en train de se 
faire un nom dans la L1 française, 
en l’occurrence, le Bordelais 
Yacine Adli (20 ans), lequel 
positionné par son entraîneur en 
milieu défensif, enchaîne depuis 
les prestations de haute volée. 
Vendredi, paradoxalement, alors 
qu’on a appris dans la journée que 
Mehdi Abeid venait d’officialiser 
son transfert à Al Nasr en 
rejoignant le faible championnat 
émirati, Yacine Adli flambera 
le soir même sur le terrain de 
Lyon où de l’avis de tous les 
spécialistes, il a été de loin le 
meilleur joueur sur le terrain. Adli 
qui a été formé au Paris Saint-
Germain, auquel on reprochait 
son irrégularité, semble avoir 
cette saison la maturité et le talent 
pour s’inscrire dans la durée 

avec les Girondins de Bordeaux 
où tout le monde est content de 
son apport, voilà un élément qui 
devrait intéresser Djamel Belmadi 
qui souhaiterait notamment pour 
les éliminatoires de la Coupe 
du monde 2022 s’appuyer sur 
des joueurs qui sont au top de 

leur forme et qui évoluent de 
surcroît dans des championnats 
relevés, Abeid en optant pour 
un club émirati en privilégiant 
l’aspect financier certainement, 
Adlène Guedioura qui n’est pas 
loin de la retraite, Yacine Adli 
peut constituer une solution 

intéressante pour Belmadi qui 
avec Ismaïl Bennacer et Haris 
Belkebla aura un troisième milieu 
défensif de qualité en la personne 
d’Adli qui est promu à un très bel 
avenir.

Il a déjà croisé Belmadi
Après avoir honoré des sélections 

françaises des catégories jeunes, 
Yacine Adli est toujours éligible 
pour jouer avec l’Algérie son 
pays d’origine. Il y’a un an, Adli 
avait déjà tapé dans l’œil de 
Djamel Belmadil lors d’un match 
à Marseille où il a marqué un joli 
but. Le sélectionneur national, 
qui était l’invité ce soir-là de 
l’Olympique de Marseille, a croisé 
le joueur de Bordeaux. Interrogé 
à propos de l’échange qu’il a eu 
avec le sélectionneur national, 
Yacine Adli avait l’on se souvient 
botté en touche. ‘’Belmadi, je l’ai 
juste salué’’, se contentera-t-il de 
répondre, laissant même planer 
le doute sur son futur choix. ‘’Je 
peux jouer pour l’Algérie….et la 
France.’’ Plus d’une année après, 
Yacine Adli qui n’était pas pressé 
de faire un choix ne devrait pas 
refuser la sélection algérienne, 
primo parce que dans son poste 
en équipe de France, il y a une 
énorme concurrence, secundo la 
mésaventure vécue par Houssam 
Aouar récemment et l’on prête 
même à la star de l’Olympique 
lyonnais de regretter de ne pas 
jouer pour l’Algérie. Enfin, avec 
la perspective de jouer une Coupe 
du monde, un objectif que l’EN a 
de grandes chances d’atteindre, 
devrait l’encourager à choisir 
l’Algérie, après ça dépendra des 
choix de Djamel Belmadi…..

La Fédération algérienne de 
football (FAF) envisagera, 
dans un avenir proche, de 

programmer un match amical 
contre «une grande sélection 
mondiale» au nouveau stade 
d’Oran dont les travaux touchent 
à leur fin, a indiqué lundi à Oran 
son président, Kheïreddine 
Zetchi.
«Je suis vraiment ébahi par 
cette très belle infrastructure 
aux normes internationales 
et dans laquelle on fera en 
sorte de programmer une 
rencontre amicale face à une 
grande sélection mondiale, une 
occasion aussi pour lancer la 
campagne de promotion des Jeux 
méditerranéens (JM) qui auront 
lieu à Oran en 2022», a déclaré 
le patron de la FAF à la presse en 
marge de sa visite, en compagnie 
du sélectionneur Djamel Belmadi, 
au stade de 40.000 places.
Kheïreddine Zetchi, dont il s’agit 
de sa première visite au nouveau 
stade d’Oran qui devrait être 
réceptionné le 31 mars prochain, 
a profité de l’occasion pour 

rassurer le directeur général du 
Comité d’organisation des JM, 
Salim Iles, quant à son soutien 
total.
«La FAF, l’équipe nationale et 
tous ses joueurs sont mobilisés 
pour participer à la campagne de 
promotion des JM afin que cet 
évènement que va abriter notre 
pays soit une parfaite réussite», a 
ajouté M.Zetchi, dont le mandat 
olympique expirera en mars 
prochain.
Pour sa part, l’entraineur 
national, Djamel Belmadi, s’est 
dit «très satisfait» de la qualité 
de la pelouse du stade, ainsi que 
ses équipements, appelant au 
passage à «préserver ce précieux 
acquis pour le football algérien 
en particulier et le sport national 
en général».
Il n’a pas, en outre, écarté 
l’éventualité de voir l’équipe 
nationale se produire au niveau 
de cette infrastructure dans un 
avenir proche, tout en vantant le 
public oranais «très passionné du 
football et qui aime tant ses clubs 
et sa sélection».
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PSG : 
La prolongation de Neymar serait imminente 

Barça : 
Ronald Koeman met les points sur les i après la polémique 

Lionel Messi

Présent en conférence de 
presse ce mardi, Ronald 
Koeman n’a pas pu 

échapper aux questions sur 
le scandale Lionel Messi. Le 
technicien néerlandais a fait 
front tout en envoyant quelques 
messages. Morceaux choisis.
Une polémique de plus. Depuis 
plusieurs mois maintenant, le FC 
Barcelone enchaîne les problèmes 
sportifs comme extrasportifs. 
Dimanche, El Mundo a lâché 
une petite bombe en dévoilant 
tous les détails du contrat en 
or massif de Lionel Messi. Un 
bail signé en 2017 et qui devait 
permettre à La Pulga de gagner 
555 237 619 euros au total, soit 
75 millions d’euros par année. 
Des sommes astronomiques, 
sans compter d’autres bonus 
éventuels. La divulgation de ce 
contrat a forcément fait grand 
bruit en Espagne et en Catalogne, 
où le cas Messi demeure toujours 
sensible. En fin de contrat en 
juin prochain, l’Argentin n’a pas 
prolongé et pourrait partir.

Koeman joue les pompiers 
de services

Et ce nouvel épisode pourrait faire 
pencher la balance dans son esprit 
puisque son contrat est censé 
être confidentiel, comme pour 
les autres joueurs. D’ailleurs, le 
numéro 10 du Barça aurait décidé 
d’attaquer El Mundo en justice 

suite à cet article. Au Barça, la 
consternation règne également 
alors que la chasse à la taupe 
aurait été lancée. Pointé du doigt, 
Josep Maria Bartomeu, ancien 
président du club culé, s’est 
défendu et a défendu l’Argentin. 
Mais sa voix ne compte plus 
vraiment puisqu’il n’occupe plus 
de fonction officielle. C’est donc 
Ronald Koeman qui s’est chargé 
de faire le porte-parole d’un club 
qui attend toujours d’avoir un 

nouveau président.
«J’ai déjà dit à plusieurs reprises 
que cela ne me dérangeait pas 
d’être un porte-parole, mais je 
suis l’entraîneur, qui est une 
figure très importante dans un 
club. Ce n’est pas une pression 
supplémentaire. Je connaissais 
le poste pour lequel je venais. Ce 
qui s’est passé dans le club avec 
la situation du Covid, j’étais au 
courant. Mais pas de ce qui se 
passe maintenant. Nous espérons 

avoir un nouveau président 
bientôt. Il faut attendre le 7 mars. 
C’est un travail difficile, mais 
j’aime le travail, l’équipe, les 
gens, le club, et je ne m’inquiète 
pas pour mon travail, nous 
verrons ce que l’avenir nous 
réserve».

La chasse à la taupe 
est ouverte

C’est donc sans problème qu’il 
a décidé de voler au secours de 
Lionel Messi après ce nouveau 

scandale. «Tout d’abord, je 
pense que c’est quelque chose 
d’absurde que vous parliez de ce 
sujet depuis trois ou quatre jours. 
L’équipe et Leo ont répondu de la 
manière que j’aime, c’est-à-dire 
en essayant de laisser les choses 
parues dans la presse de côté et 
de se concentrer sur le match et 
le jeu, et je suis très content de 
l’équipe, de la façon dont nous 
travaillons». Le coach comme le 
vestiaire barcelonais sont à fond 
avec Messi.
«En général, s’il y a une chose 
ou un sujet qui blesse un joueur, 
je crois qu’en tant qu’entraîneur, 
avec mon staff, l’équipe, les 
joueurs, nous protégeons et 
défendons le joueur. C’est le plus 
important. Mais pas spécialement 
dans ce cas. En général, quand 
les choses sortent, on peut être 
plus unis dans le vestiaire». Mais 
Koeman doit aussi composer 
avec un club qui bat de l’aile et 
où la chasse aux sorcières a été 
lancée. «Cela peut arriver et cela 
peut venir de nombreux endroits. 
Il y a toujours de la compétition 
dans les grands clubs. Il y a 
toujours des gens de l’extérieur, 
avec des amis à l’intérieur, mais 
en tant qu’entraîneur, je défendrai 
mes joueurs et le club. Les fuites 
comme celle-ci ne sont pas bonnes 
et sont mal intentionnées». Le 
message est passé !

En fin de contrat en juin 
2022, Neymar serait 
tombé d’accord avec 

le Paris Saint-Germain pour 
étendre son bail annonce la 
presse brésilienne.
Un mercato d’été 2017 
inoubliable. En effet, le Paris 
Saint-Germain se souviendra 
longtemps de cette fenêtre des 
transferts. Les pensionnaires du 
Parc des Princes avaient réussi 
deux coups de maître en délogeant 
Neymar du FC Barcelone. Pour 
cela, les Franciliens avaient 
payé sa clause libératoire de 222 
millions d’euros. Le même été, 
ils étaient également parvenus 
à doubler le Real Madrid et 
d’autres cadors pour s’attacher 
les services du prometteur 
Kylian Mbappé. Depuis, les 
deux joueurs, devenus amis, ont 
mené Paris vers les sommets.
Mais les deux stars arrivent 
toutes les deux à un tournant 
de leur aventure parisienne 
puisqu’elles seront en fin de 

contrat en juin 2022, soit dans 
un an et demi. Les pensionnaires 
du Parc des Princes s’activent 
donc en coulisses pour boucler 
ces dossiers et éviter d’être 
dans une situation inconfortable 
en fin de saison. Mais Mbappé 
et Neymar ont opté pour des 
stratégies différentes. Alors que 
le Français est plutôt discret, 
le Brésilien, lui, a décidé de 
s’exprimer publiquement sur le 
sujet. Il a donc fait un large point 
dimanche lors d’une interview 
accordée à TF1 et diffusée dans 
l’émission «Sept à Huit».

Ney proche de prolonger
«Oui, je suis très heureux 
aujourd’hui, je me sens heureux. 
Ça a beaucoup changé. Je ne 
saurais pas dire exactement 
pourquoi, je ne sais pas si c’est 
moi ou autre chose qui a changé 
mais aujourd’hui, je me sens 
bien. Je me suis adapté, je suis 
plus calme. Je suis très heureux 
ici, je veux rester au Paris Saint-
Germain, j’espère que Kylian va 

rester aussi. (...) Bien sûr, c’est 
le souhait de tous les supporters 
de Paris (que les deux joueurs 
prolongent, ndlr). On veut que 
le PSG soit une grande équipe 
et moi, je veux continuer à faire 
ce que j’ai toujours fait à Paris 
: jouer au foot et être heureux, 
c’est le plus important».
Un message qui a de quoi rassurer 
le PSG comme les supporters. 
Et les nouvelles du jour ont 
encore de quoi leur donner le 
sourire. Ce mardi, le média 
brésilien TNT Sports/Esporte 
Interativo, dont le journaliste est 
très proche de Neymar depuis 
son passage au Barça, annonce 
que le joueur est sur le point 
de signer une prolongation de 
contrat de quatre années au PSG. 
Cela pourrait même être fait 
cette semaine. Il est aussi précisé 
que le club comme le joueur 
pourraient attendre un peu avant 
d’officialiser cette prolongation. 
Une excellente nouvelle pour le 
PSG si cela se confirme !
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« Apex Legends » 

 Que sont devenus les jeux battle royale ?

Edge : 

Le navigateur de Microsoft avertit les 
utilisateurs en cas de mot de passe corrompu

En Bref...

«Mais ça existe 
encore 
Pokémon 

Go ?» Oui, le jeu de 
Niantic a même réalisé sa 
meilleure année en 2020 
malgré le coronavirus et les 
confinements. De la même 
façon, ce n’est pas parce 
que l’effet de sidération et 
le phénomène médiatique 
autour de Fortnite sont 
passés, que les jeux battle 
royale ont disparu. Deux ans 
après son lancement surprise 
et ses 50 millions de joueurs 
en un mois, Apex Legends 
lance ainsi sa saison 8 mardi, 
le jour de son anniversaire. 
Une bonne manière de 
rappeler que les jeux battle 
royale sont toujours là, et 
pour reprendre Brendan 
Greene, pionnier du genre et 
créateur de PUBG, « ils sont 
là pour durer ».

Un mode de jeu comme 
un autre ?

« J’ai travaillé sur beaucoup 
de jeux, et d’habitude, tu as 
une campagne marketing qui 
te donne un aperçu de ce qui 
peut t’attendre, de comment 
les fans perçoivent le jeu, 
se souvient Chad Grenier, 
directeur d’Apex Legends. 
C’est un peu comme entrer 
doucement dans la piscine. 

Mais là, nous avons sauté 
dans le grand bain, c’était 
flippant. Tu mets tes tripes 
dans un jeu, une partie de 
toi, tu penses que tu as fait 
un bon jeu, mais si tu es seul 
à y jouer à sa sortie, cela n’a 
pas trop d’intérêt. Quand 
on a vu les chiffres grimper 
et atteindre des millions 
en un temps record, on a 
su que nous allions bosser 
longtemps sur le jeu. »
A l’instar d’EA avec Apex 

Legends, chaque éditeur 
veut vite son battle royale 
et free-to-play, qu’il soit 
associé à un jeu (Blackout 
puis Warzone pour Call of 
Duty) ou qu’il s’agisse d’une 
nouvelle franchise (Hyper 
Scape pour Ubisoft). « Le 

battle royale ne se résume pas 
à Fortnite, PUBG ou Apex, il 
s’agit d’un mode, juste d’un 
mode, comme peuvent l’être 
le MMORPG ou le MOBA 
», commente Chad Grenier. 
Le MOBA, pour multiplayer 
online battle arena, dont le 
représentant le plus connu 
est League of Legends, le 
jeu le plus joué au monde. 
« Chaque jeu a aujourd’hui 
son mode battle royale », 
ajoute le directeur d’Apex 
Legends. Il n’a pas tort, et 
cela ne concerne pas que les 
jeux de tir, avec des licences 
comme GTA, Paladins, 
Forza Horizon ou même 
Tetris.

Faire évoluer le média
Mais la concurrence est rude, 

et il n’y a pas de la place pour 
tout le monde, comme l’ont 
prouvé les échecs de Darwin 
Project et The Culling. 
Ces jeux ont eu leur petite 
popularité, mais les joueurs 
ont fini par retourner sur les 
mastodontes du genre. C’est 
le défi qui attend les éditeurs 
et les développeurs, une fois 
les 100 joueurs largués sur la 
map. Que le meilleur gagne, 
et après ?
« Dès le lancement, nous 

avons essayé de casser des 
règles du battle royale, avec 
le système de ping pour 
communiquer, la capacité à 
faire revivre ses coéquipiers 
ou des personnages dotés de 
leurs propres compétences, 
explique le game director 
d’Apex Legends. Nous 
allons continuer à innover, 
à ajouter des contenus, des 
maps, des Legends mais 
aussi de nouvelles façons 
de jouer, des choses qui ne 
sont pas à proprement parler 
du battle royale et qui font 
évoluer le média. Nous ne 
voulons pas juste être un 
des meilleurs battle royale, 
mais un des meilleurs jeux 
de tir. Et montrer que le 
multijoueur permet de 
raconter autant d’histoires 
qu’il y a de joueurs. »

Jeu vidéo, salle de 
concert, réseau social…

Depuis le chiffre de 70 
millions en octobre 2019, 
EA n’a plus communiqué 
sur le nombre de joueurs 
d’Apex dans le monde, mais 
Chad Grenier assure qu’une 
annonce ne devrait pas tarder, 
et que la communauté grandit 
de manière constante saison 
après saison, jour après jour. 
Fortnite évoque 350 millions 
de joueurs en mai 2020, et 
PUBG près de 750 millions 
de téléchargements pour sa 
version mobile fin 2020. 
Une guéguerre de chiffres 
(et de milliards de dollars) 
difficilement comparables, 
mais qui montrent la 
puissance des jeux battle 
royale. Ils étaient ainsi 15 
millions à joindre leurs 
forces pour battre Galactus 
dans Fortnite, après avoir 
été 12 millions à assister au 
concert de Travis Scott. Vous 
l’aurez compris, Fortnite, 
PUBG ou Apex ne sont 
plus simplement les dignes 
représentants d’un mode de 
jeu, mais tiennent également 
du réseau social, de l›esport, 
de la pop culture…

Petit à petit, Edge 
rattrape son retard 
sur la concurrence. Il 

vient d’intégrer une nouvelle 

fonctionnalité très attendue 

avec les alertes de compte 

en cas de mot de passe 
corrompu.
Concrètement, le navigateur 

informe désormais 
l’utilisateur lorsque l’un de 
ses identifiants est repéré 
dans une base de données 
piratée. Les identifiants volés 
sont régulièrement partagés 
ou vendus sur le dark web, 
parfois pour des montants 
dérisoires.

A niveau face aux 
concurrents

Dans la pratique, la 
fonction Password Monitor 
crypte et hache les données 
d’identifiants pour les 
comparer aux bases de 
données piratées. Une 

technique sécurisée censée 
permettre de garantir la 
sécurité des comptes des 
utilisateurs.
Microsoft n’est pas le 

premier acteur à déployer 
cette fonction puisqu’elle 
existait déjà sur Chrome 
et Firefox. Il se distingue 
toutefois de ses rivaux par 
une autre fonctionnalité 
fort pratique puisqu’il est 
désormais possible de 
demander au navigateur 
de générer lui-même des 
mots de passe aléatoires, 
sauvegardés sur le compte de 
l’utilisateur et synchronisés 
simultanément sur plusieurs 
machines.

La nouvelle montre 
connectée Mi Watch 
Lite de Xiaomi 

propose une vraie trousse 
à outils pour nous aider à 
garder un œil vigilant sur 
notre activité physique, et 
ce, à moindre coût. Outre 
son petit prix, quels sont ses 
arguments pour séduire ? Le 
verdict de « 20 Minutes » 
après une semaine de test.
Une étrange ressemblance…
Au poignet, c’est l’Apple 

Watch toute crachée. Mais si 
comme beaucoup de montres 
connectées la Mi Watch 
Lite de Xiaomi cultive la 
ressemblance avec la tocante 
de la firme à la pomme, ses 
fonctionnalités diffèrent. 
Compatible Android et 
iOS, la Mi Watch Lite est 
d’apparence assez sobre.

Mesurant 41 x 35 x 11,9 mm 
pour 35 grammes, elle dispose 
d’un écran LCD de 1,4 pouce 
(320 x 320 pixels). Etanche 
(jusqu’à moins 50 mètres), la 
montre est lestée d’un capteur 
cardio fréquencemètre, d’un 
GPS embarqué et même 
d’un altimètre. De quoi 
quantifier de nombreuses 
activités physiques. Onze 
modes d’entraînement sont 
ainsi intégrés. Nous avons 
pu tester la Mi Watch Lite 
sur un parcours en VTT, 
ainsi qu’à l’occasion de 
différentes sorties pédestres. 
La montre s’avère réactive 
et les données mesurées 
globalement en phase avec 
celles d’une Apple Watch 
portée au poignet opposé.
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La Direction générale de 
la concurrence, de la 
consommation et de la 

répression des fraudes fait état 
de plusieurs rappels de produits 
alimentaires du fait de la 
présence d’oxyde d’éthylène. 
Détails et références.
La société Ekibio procède 
au rappel de cinq références 
de produits alimentaires 
sans gluten de sa gamme 
“Ma vie sans gluten” 
a annoncé la Direction 
générale de la concurrence, 
de la consommation et de 
la répression des fraudes 
(DGCCRF) sur son site 
internet. Ce retrait-rappel fait 
suite à la mise en évidence 
d’une substance dangereuse, 
l’oxyde d’éthylène.
Dans le détail, il s’agit des 
produits suivants : Mix’ 
patisserie 500g, Mix’ pain 
millet et aux graines 500g, 

Mix’ pain au sarrasin 500g, 
Mix’ pâte à tarte à la farine 
de lentilles vertes 400g, Mix’ 
pain de mie à la farine de 
quinoa 500g. Les numéros 
de lot, date de durabilité 
minimale et Code-barres 
EAN sont disponibles sur 
le site de la DGCCRF.

“Il est  recommandé aux 
personnes qui détiendraient 
ces produits de ne pas 
les consommer et de les 
rapporter au point de 
vente où ils ont été achetés 
afin d’être remboursés”, 
précise la DGCCRF.
Un autre produit alimentaire 

est concerné par une 
potentielle contamination à 
l’oxyde d’éthylène. Il s’agit 
d’un complément alimentaire 
à base de quatre plantes, 
dont du psyllium blond, pour 
faciliter le transit intestinal.
Nommé “Hygiaflore Psyllium 
bio transit”, le produit se 
présente sous forme d’une 
boîte de 100 gélules, de la 
marque Super Diet. Il porte le 
numéro de lot 70052, la date 
limite d’utilisation optimale 
du 12/2022, et le code EAN 
3428881118206. Là aussi, il 
est recommandé aux personnes 
qui détiendraient ce produit 
de ne pas le consommer et 
de le rapporter au point de 
vente où il a été acheté en 
vue d’un remboursement.
Notons que le Centre 
international de recherche 
sur le cancer (CIRC) a classé 
l’oxyde d’éthylène dans le 

groupe 1, c’est-à-dire parmi 
les agents cancérogènes 
avérés pour l’homme. L’oxyde 
d’éthylène est un gaz incolore 
qui a l’odeur caractéristique 
de l’éther. Il est utilisé 
comme produit de synthèse 
intermédiaire et comme agent 
de stérilisation dans l’industrie 
chimique, l’agroalimentaire, 
le secteur pharmaceutique 
et la stérilisation du 
matériel médico-chirurgical.
Au sein de l’Union 
européenne, l’utilisation 
de l’oxyde d’éthylène est 
interdite depuis 2011 en tant 
que produit de protection des 
denrées alimentaires et des 
aliments pour animaux. Pour 
qu’un produit alimentaire 
soit autorisé à la vente, 
il ne doit pas dépasser le 
seul de 0,05 milligramme 
d’oxyde d’éthylène par kilo.

Des produits sans gluten et du psyllium rappelés
 du fait de la présence d’une toxine

La lune aurait bel 
et bien une réelle 
influence sur notre 

sommeil, notamment sur nos 
horaires de coucher, révèle 
une nouvelle étude. L’usage 
de l’électricité aurait plutôt 
tendance à en limiter la portée.
Depuis des siècles, la lune est 
l’objet de nombreuses coutumes, 
théories et fantasmes. Elle est 
souvent incriminée lorsqu’elle 
est pleine, pour expliquer 
la survenue d’accidents, les 
dérèglements menstruels 
ou encore les problèmes de 
sommeil. Un dernier point, 
que les scientifiques peinent 
à invalider ou à vérifier.
Publiée ce 27 janvier dans 
la revue Science Advances, 
une nouvelle étude laisse à 
penser que la lune aurait bien 
un impact sur notre sommeil 
du fait de la lumière qu’elle 
induit. Les jours précédant 
la pleine lune, nous aurions 
ainsi tendance à nous coucher 
plus tard et à moins dormir.
Conduite par une équipe de 
recherche issue de plusieurs 

universités nord et sud-
américaines, l’étude a été 
menée à l’aide d’un moniteur de 
poignet, mesurant les habitudes 
de sommeil, dispositif bien 
plus précis que lorsque les 
participants remplissent 
eux-mêmes un carnet sur 
leurs habitudes de sommeil.
Quels conseils pour trouver 
facilement le sommeil ?
On dort moins bien les 
jours précédant la plein lune
L’étude a eu lieu auprès de 
98 personnes issues de trois 
communautés autochtones du 
nord de l’Argentine, et de 464 
étudiants de la région de Seattle, 
aux États-Unis. Les mêmes 
oscillations de sommeil liées au 
cycle lunaire ont été retrouvées 
dans les deux groupes, et ce 
indépendamment de l’accès des 
individus à l’électricité, bien 
que les variations soient moins 
prononcées chez les volontaires 
vivant en milieu urbain.
Dans les communautés 
autochtones, la quantité totale 
de sommeil variait tout au long 
du cycle lunaire, à raison de 

46 à 58 minutes en moyenne, 
tandis que les heures de coucher 
variaient d’environ 30 minutes. 
En moyenne, les participants 
se sont couchés plus tard et 
ont moins dormi lors des 3 à 5 
nuits précédant la pleine lune.
• Lorsque la lune 
est en phase croissante, la 
lumière naturelle émise par 
la lune serait plus présente en 
début de nuit, au crépuscule.
• En phase 
décroissante en revanche, 
si la lune émet également 
une lumière importante, cela 
survient plutôt au milieu 
de la nuit, d’où un impact 
moindre sur notre sommeil.
“Nous observons une claire 
modulation lunaire du 
sommeil, avec une diminution 
du sommeil et un sommeil plus 
tardif dans les jours précédant 
la pleine lune”, a résumé le 
Pr Horacio de la Iglesia, qui 
a dirigé l’étude. “Et, bien que 
l’effet soit plus robuste dans 
les communautés sans accès 
à l’électricité, l’effet est bien 
présent dans les communautés 

disposant d’électricité, y 
compris chez les étudiants de 
premier cycle à l’Université 
de Washington”, a-t-il ajouté, 
précisant que “ces effets 
lunaires peuvent également 
expliquer pourquoi l’accès 
à l’électricité provoque des 
changements aussi prononcés 
dans nos habitudes de sommeil”.
“Nous émettons l’hypothèse 
que les modèles que nous avons 
observés sont une adaptation 
innée qui a 
permis à 
nos 

ancêtres de profiter de cette 
source naturelle de lumière du 
soir qui se produit à un moment 
précis du cycle lunaire”, a 
commenté l’auteur principal 
de l’étude, Leandro Casiraghi, 
chercheur en biologie à 
l’Université de Washington. “À 
certains moments du mois, la 
lune est une source de lumière 
importante le soir, et cela aurait 
été clairement manifeste pour 

nos ancêtres il y a des milliers 
d’années”, a-t-

il conclu.

Une étude dévoile comment la lune affecte 
notre sommeil
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Tête de lit : 

bien la choisir, où la mettre et comment la fabriquer ?

ENFANT

Pourquoi mon enfant est-il si maladroit ?

Tête de lit en bois, en 
tissu, en rotin, en 
palette, avec ou sans 

rangement : laquelle adopter 
? Voici des conseils avisés et 
des inspirations à foison pour 
trouver le bon modèle ou 
fabriquer une tête de lit vous-
même !

Aussi fonctionnelle qu’es-
thétique, la tête de lit est l’un 
des premiers éléments qui 
attire l’œil quand on pénètre 
dans une chambre à coucher. 
Qu’elle soit massive ou plus 
discrète, en bois, en tissus ou 
en rotin, elle décore à mer-
veille le coin nuit. Conseils 
d’installation, inspirations 
déco, idées pour fabriquer 
votre propre tête de lit... Voi-
ci de quoi trouver la tête de 
lit de vos rêves !

Où mettre la tête de lit 

pour bien dormir ?

Par définition, la tête de lit 
doit être installée derrière 
les oreillers, au niveau de 
votre tête, d›où son nom. 
D›un point de vue pratique, 
la tête de lit évite de laisser 
des traces sur le mur, qui 

peuvent tacher le papier peint 
ou abîmer la peinture. Mais 
elle permet aussi de gagner 
en confort et ne pas être en 
contact direct avec le mur, 
lorsque vous regardez un 
film en position assise, par 
exemple.

Quelle dimension idéale 
pour une tête de lit ?

Vous souhaitez acheter ou 
fabriquer vous-même une 
nouvelle tête de lit, mais vous 
ne savez pas quelles sont les 
dimensions adéquates ? Hau-
teur, largeur et installation 
: on vous dit tout, suivez le 
guide !

Tête de lit bois, tissu, rotin 
: laquelle choisir ? 

La tête de lit est aussi un 
élément déco à part entière. 
Esthétique, elle apporte 
charme, style et originalité à 
votre chambre à coucher et le 
choix du matériau de votre 
tête de lit n›est pas à prendre 
à la légère :

Une tête de lit en bois rendra 
votre coin nuit chaleureux, 
accueillant et cosy,

une tête de lit en tissu, quel 

qu’il soit, sera synonyme de 

douceur, une tête de lit en 

rotin inscrira votre chambre 

dans l›air du temps, le fer 

forgé, de par ses savantes 

volutes, composera une 

ambiance romantique à sou-

hait, le bambou, le lambris, 

la laine bouillie, le cuir, le 

simili cuir... Des matières 

qui subliment, elles aussi, les 

têtes de lit. 

Quant à la palette de cou-

leurs, gardez à l’esprit que la 

chambre est un endroit des-

tiné à la détente. Évitez donc 

autant que possible les cou-

leurs vives - rouge et orange 

en tête, qui ont tendance à 

exciter plutôt qu’à apaiser.

Votre enfant ne 
cesse d’oublier ses 
affaires, de tout 

casser sur son passage et de 
tomber ? S’il est tête en l’air 
et maladroit, voici 5 conseils 
pour le responsabiliser et 
l’aider à se concentrer.

Vous pensiez que Pierre 
Richard n’était qu’un acteur 
interprétant le personnage 
de François Perrin dans le 
film La Chèvre... jusqu’à 
ce que votre enfant pointe 
le bout de son nez ? Depuis 
petit, il rentre à la maison 
sans son écharpe, oublie son 
cartable et son manteau en 
classe, et pourrait presque 
partir en pyjama ou en 
chaussons à l’école si vous 
ne le rappeliez pas à l’ordre. 
A tel point que la maîtresse 
vous convoque pour vous 
faire part de son manque de 
concentration en cours... Et 
ce n’est pas tout ! En plus 
d’être dans la lune, votre en-
fant est aussi très maladroit. 
Avec lui, les jouets ne font 
pas long feu, il casse tout 
sur son passage, se cogne et 
tombe sans cesse... Si au dé-
part, ses petites inattentions 

vous faisaient rire, elles 
ont, au quotidien, le don de 
vous énerver, parfois même 
de vous inquiéter... Nos 
conseils pour bien réagir :

1 - Relativisez

Certes, vous en avez un peu 
marre de nettoyer derrière 
votre enfant lorsqu’il vise 
mal avec le pommeau de 
douche, vous êtes lassée de 
lui racheter des vêtements 
parce qu’il les oublie systé-
matiquement lors des sorties 
scolaires, et vous n’avez 
jamais assez de pansements 
pour soigner ses petits bo-
bos... Néanmoins, dites-
vous qu’il n’y a, heureuse-
ment, jamais rien de grave.

4 - Laissez-le réparer ses 
erreurs

Votre enfant vient de cas-
ser le jouet que vous venez 
de lui offrir ? Ne courez 
pas lui en acheter un autre 
pour le remplacer. Il vient 
de renverser sa soupe après 
avoir fait un geste brusque 
de la main ? Demandez-lui 
de nettoyer avant de le res-
servir, plutôt que de prendre 

l›éponge vous-même. Ainsi, 
il fera certainement plus at-
tention la prochaine fois, et 
deviendra par la même occa-
sion, le roi de la propreté !

5 - Faites-lui confiance

La maladresse provient 
parfois de gestes hésitants, 
et donc d›un manque de 
confiance en soi. Lorsque 
vous lui demandez de faire 
quelque chose, commencez 
par lui expliquer comment 
procéder, et évitez de lui 
mettre la pression, ou de 
lui faire comprendre que 
vous le feriez mieux vous-
même... «car avec lui, on 
risque «la catastrophe» !». 
Au contraire, faites-lui com-
prendre que l›erreur est hu-
maine, et que l›on apprend 
de ses échecs. C›est ainsi 
qu›il se fera sa propre expé-
rience, et qu›il évitera de 
faire deux fois les mêmes 
erreurs.

2 - Évitez de

 le culpabiliser

Rappelez-vous qu’un en-
fant ne fait jamais «exprès» 
d’être maladroit et tête en 

l’air. Rien ne sert donc de 
le gronder chaque fois qu’il 
semble avoir fait des dégâts, 
contrairement aux bêtises, 
où l’enfant mesure bien sou-
vent les conséquences avant 
d’agir. 

3 - Apprenez-lui à être 
plus concentré

S›il est étourdi, il y a de 
fortes chances pour qu›il soit 
distrait par ce qui l›entoure 
(veillez à ce que la télévi-
sion ne soit pas allumée par 
exemple lorsque vous pas-
sez à table). Dans la rue, 

apprenez-lui à regarder où il 
met les pieds, à faire le point 
avant de quitter un endroit 
pour vérifier qu’il n’ait pas 
oublié ses affaires... Aidez-
le à faire davantage attention 
à ce qu’il fait en se concen-
trant. Il veut se servir à boire 
comme un grand ? Laissez-
le faire en lui apprenant à 
bien tenir la bouteille des 
deux mains. ... Valorisez-le 
dès que possible, et mon-
trez-lui qu’en faisant atten-
tion à ses gestes, on parvient 
toujours à ses fins.
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Pas moins de 43 
photographes prennent 
part à la 2e édition du 

Salon local de la photographie, 
ouvert lundi à la Maison 
de la culture Mohamed 
Chebouki de Tébessa.
Lors de l’événement de 
trois jours, 55 photos 
sont exposées à la salle 
d’exposition, capturant la 
beauté saisissante de la nature 
de cette wilaya frontalière 
ainsi que la diversité et la 
richesse de ses traditions.
Une affluence remarquable 
a été observée à l’ouverture 
de ce salon. Amateurs de la 
nature, des us et des coutumes 
de différentes tranches d’âge 
et passionnés de l’art de la 
photographie ont afflué à ce 

salon, qui marque la relance 
des activités culturelles et 
artistiques à la Maison de la 
culture Mohamed Chebouki.

«Cet événement a été 
organisé suite a la décision du 
ministère de la Culture et des 
Arts de reprendre les activités 

culturelles et réouvrir les 
établissements relevant du 
secteur, fermés pendant 
plusieurs mois en raison de la 
propagation du coronavirus», 
a indiqué le chef du service 
des activités culturelles de la 
même institution, Ali Zarif.
«Un jury composé de 
spécialistes dans le domaine 
de la photographie évaluera 
les œuvres et sélectionnera 
les photographes qui 
participeront en mars 
prochain à la prochaine 
édition du Salon national de 
la photographie à Tébessa», 
a ajouté le responsable.
Le photographe et membre 
de l’association «Minerve» 
pour la photographie, 
Faouzi Daman, a appelé , 

de son côté, les passionnés 

de cet art de profiter de ces 
opportunités pour présenter 

leurs travaux, soulignant 

que ces manifestations 

permettent d’interagir 

avec des professionnels 

du domaine pour profiter 
de leurs expériences et 

partager les connaissances.

Les participants à ce salon ont 

fait part de leur satisfaction 

à la décision de reprise des 

activités culturelles, relevant 

que la démarche contribuera 

à mettre en avant les créations 

artistiques et culturelles 

notamment la photographie.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Mme 
Malika Bendouda, a 

affirmé dimanche, lors de 
sa visite au site touristique 
et naturel Ghoufi dans la 
commune de Ghassira (93 
km de la ville de Batna), 
que son département 
‘‘œuvrera à transformer 
ce site en parc culturel’’.
Après avoir suivi un exposé 
sur le site classé site naturel en 
1928 puis en 1967 s’étendant 
sur 420 hectares, la ministre 
a relevé que ‘‘chaque pierre 
de ce lieu exhalant beauté 
naturel et culturel a une 
histoire et l’architecture 
de ses constructions loin 
d’être fortuite s’inscrit 

dans une logique de 
résistance et d’autodéfense’’.
‘‘Il y a une lecture intelligente 
de l’espace qui rend le visiteur 
fier de sa civilisation et de sa 
culture qui fait qu’il mérite 
d’être un parc culturel’’.
La ministre en visite de deux 
jours dans la wilaya a ajouté 
que son département œuvre 
aujourd’hui à ‘‘favoriser 
l’exploitation culturelle de 
ces régions, à les mettre en 
valeur et en faire la promotion 
en créant de véritables 
circuits culturels’’ estimant 
que l’investissement dans le 
domaine culturel demeure 
« la solution effective pour 
exploiter les ressources 
culturelles en Algérie’’.

La ministre a évoqué les 
rencontres organisées avec 
les hommes d’affaires 
assurant que ‘‘le ministère de 
la Culture et des Arts œuvrera 
avec eux pour engager des 
projets et des itinéraires 
culturels réels qui se 
concrétiseront par le biais du 

forum économique culturel’’.
La ministre a présidé dans des 
zones d’ombre des communes 
d’Arris et Tighanimine une 
opération de distribution de 
livres et de tablettes à des 
élèves d’écoles primaires 
insistant sur l’importance 
d’ouvrir des bibliothèques 

dans les zones d’ombre 
et de les doter d’ouvrages 
pour encourager la lecture.
Mme Bendouda qui était 
accompagné du wali Toufik 
Mezhoud a donné le coup 
d’envoi de raccordement 
de certaines zones d’ombre 
d’Arris, Tighanimine 
et T’kut aux réseaux 
d’électricité et de gaz.
La ministre poursuivra lundi 
sa visite dans la wilaya de 
Batna par l’inspection de 
plusieurs sites archéologiques 
dont Lambèse, Timgad et 
Medghassène et présidera 
la baptisation de certains 
établissements culturels.

Disney a annoncé 
la production 
d’une série dérivée 

du succès international 
«Black Panther». Le nom 
de cette série n’est pour 
l’instant pas encore connu.
Le Wakanda bientôt de retour 
à l’écran? C’est en tout cas 
ce qu’a prévu Disney en 
annonçant l’arrivée prochaine 
d’une série télévisée dérivée de 
l’univers de «Black Panther».
Une continuation de l’univers 
du blockbuster qui avait 
séduit dès son annoncée 
et fait un carton planétaire 

à sa sortie en 2018. Ryan 
Coogler, reviendra une 
nouvelle fois à la réalisation, 
lui qui avait déjà écrit les 
péripéties du Roi T’Challa.
«Black Panther», avec dans le 
rôle titre le défunt Chadwick 
Boseman, avait séduit la 
critique et les spectateurs, 
récoltant plus d’un milliard 
de dollars de recettes et 
devenant le premier long-
métrage de super-héros à 
concourir aux Oscars dans la 
catégorie du «meilleur film». 
Le blockbuster est également 
considéré comme une étape 

majeure pour la représentation 
des acteurs et professionnels 
noirs du cinéma à Hollywood.
«Ryan Coogler est un conteur 
singulier, dont la vision et 
l’audience ont fait un des 
cinéastes les plus en vue 
de sa génération», a estimé 
dans un communiqué Bob 
Iger, président exécutif de 
Disney, numéro un mondial 
du divertissement qui détient 
les droits cinématographiques 
de l’univers Marvel. «Avec 
«Black Panther», Ryan 
a donné naissance à une 
histoire révolutionnaire 

et à des personnages de 
légende (...) Nous sommes 
ravis de pouvoir renforcer 
nos relations et nous avons 
hâte de raconter d’autres 
histoires géniales avec Ryan 
et son équipe», poursuit-il.
Si Chadwick Boseman, 
décédé en août 2020 ne pourra 
pas continuer les aventures du 
royaume africain imaginaire, 
le Wakanda lui, vivra sans son 
Roi. Mais le rôle du comédien 
ne sera pas pour autant 
remplacé, son interprétation 
jugée trop emblématique 
pour voir son rôle réattribué.

Une cascade de série 
dérivée de la saga Avengers
L’arrivée de cette série dont 
le nom n’a toujours pas été 
divulgué, n’est que l’une 
des nombreuses créations 
annoncées par Disney pour 
prolonger le succès de 
son univers Marvel sur sa 
plateforme de streaming.

2e Salon local de la photographie à Tébessa

Bendouda: 

Nous œuvrerons à transformer le site de Ghoufi en parc culturel

Juste pour info...
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Lors  que le premier 
mois de 2021 n’est 
pas encore arrivé à son 

terme, voici que la Maison 
d’édition Miskiliani publie 
un roman qui fera date dans 
la littérature tunisienne en 
langue arabe. Qiyamat Al 
Hashshashin الحشاشين  قيامة 
(La Résurrection d’Al 
Hashshashin en français) 
de l’écrivain tunisien Hédi 
Timoumi (à ne pas confondre 
avec le célèbre historien Hédi 
Timoumi), disponible dans 
les librairies depuis samedi 
23 janvier, tient le lecteur en 
haleine jusqu’à la dernière 
ligne de ses 455 pages. 
L’Economiste Maghrébin a lu 
pour vous ce roman.
Début de l’histoire de 
la Résurrection d’Al 
Hashshashin : un enseignant 
universitaire tunisien 
d’histoire n’aurait jamais 
imaginé, en découvrant 
des vieux manuscrits dans 
une tombe pendant des 
travaux de bâtiment dans 
sa villa, qu’il ouvrirait les 
portes de l’Enfer. En effet, 
le professeur universitaire 

trouve les psaumes et le 
testament de Hasan-i Sabbâh, 
le chef de la branche chiite 
ismaélienne des Nizârites et 
le fondateur de l’Ordre secret 
appelé Al Hachachine (Les 
Assassins) au XIIème siècle, 
dont les membres maîtrisent 
parfaitement les assassinats 
silencieux, l’infiltration et 
l’espionnage. D’ailleurs à la 
seule évocation de leur nom, 
les décombres et le sang sont 
convoqués. La découverte des 
psaumes devient l’instigatrice 
de l’aventure et déclenche les 
péripéties.
Historiquement, les membres 
de cette secte vouent presque 
une idolâtrie à ce fondateur 
et lui doivent une obéissance 
inconditionnelle. Cette 
secte a réalisé de nombreux 
assassinats de plusieurs 
personnalités politiques au 
XIIème siècle. Même Saladin 
échappa, par miracle, à leur 
plan d’assassinat. Et les 
Croisés craignaient également 
cette secte. Pour rappel, il 
fallut attendre le fondateur 
de la dynastie mongole des 
Houlagides, Houlagou, pour 

qu’elle puisse être exterminée, 
en 1275. Et ce, après le siège 
et la destruction de leur 
forteresse à Alamut, à Qazvin 
en Iran.

Quand le mal traverse les 
siècles

Pour décrypter le contenu 
des psaumes, le protagoniste, 
en marge de sa participation 
à un colloque scientifique au 
Yémen, tente de partir à la 
quête de la vérité. Mais voici 
qu’il devient la cible des 
descendants de deux sectes. 
Une qui veut récupérer les 
psaumes, tandis que l’autre 
qui veut les détruire. Ainsi 
les portes de l’Enfer ont été 
ouvertes dès la première 
page du roman. D’ailleurs, ce 
roman est, entre autres, celui 
de la fuite des enfers. C’est 
le roman du sang qui coule à 
flot, des énigmes successives 
et de la résurrection des vieux 
démons, avec la complicité 
des démons d’aujourd’hui.
Ce roman est une véritable 
réflexion sur l’extrémisme, 
le fanatisme,  le danger que 
présentent l’endoctrinement 
et les Ordres secrets.  Chaque 
page est un cri de rage 
alertant sur la possibilité de 
la résurrection du Mal et des 
vieux démons, même des 
siècles après. Il faut juste lire 
entre les lignes pour se rendre 
compte que seul le décor a 
changé: les armes à feu et 
les snipers ont remplacé les 
dagues et les épéistes. Hasan-i 
Sabbâh a cédé sa place à 
d’autres maitres qui prêchent 
le terrorisme, la haine et 
l’enfermement aux jeunes du 
XXIème siècle.

Une aventure dans la langue
Hédi Timoumi ne se 
contente pas de sa parfaite 
maîtrise de la langue arabe 
littéraire. En effet, il surpasse 
l’étape de la maîtrise de 
la langue pour atteindre 
celle de la manipulation et 
de la perfection. Comme 
nous l’avons expliqué, les 
événements du roman se 
déroulent dans deux cadres 
spatio-temporels. Le XXIème 
siècle qui correspond à la 
Tunisie, le protagoniste, les 
personnages adjuvants  et le 
XIIème qui se passe, entre 
autres, au Yémen, en Iran, 
avec ses différents conteurs et 
la secte des Assassins.
Quand l’auteur laisse libre 
cours aux personnages 
vivants au XIIème siècle, il 
fait surgir une langue arabe 
littéraire soutenue digne 
de cette époque historique. 
L’auteur, en invoquant ce 
registre archaïque, manie 
la langue tel un chevalier 
médiéval qui manie son 
épée à la conquête d’une 
princesse inaccessible dans 
une forteresse imprenable, 
ou comme un héros arthurien 
dans sa course à la quête du 
Graal.
En évoluant dans cette 
perspective, l’auteur défie le 
poète irakien du Xème siècle 
Al-Mutanabbī et le écrivain 
et épistolier arabo-persan du 
Xème siècle Badi’ al-Zamān 
al-Hamadāni sur leur propre 
terrain. Les partisans de la 
littérature moderne pourraient 
dire que l’arabe du XIIème 
n’a pas sa place dans le 
roman arabe moderne. Mais 

voici que Hédi Timoumi, par 
le truchement de son verbe, 
balaie d’un revers de la main 
ce raisonnement. Ainsi à 
chaque époque historique 
dans le roman son registre de 
langue. Cela permet de remplir 
deux fonctions essentielles. 
La première est celle de la 
vivacité des personnages et 
leur adéquation avec l’époque 
dans laquelle ils vivent. Le tout 
contribue à la création d’un 
effet de réel chez le lecteur. La 
deuxième fonction consiste à 
faciliter les nombreux allers-
retours entre les cadres spatio-
temporels.

Un roman inclassable
Un roman inclassable? Oui, il 
l’est bel. Disons que ce roman 
ne se prête pas facilement 
aux règles rigoureuses des 
sous-genres littéraires. La 
multiplication des péripéties 
violentes nous oriente vers 
le roman d’aventures. Mais, 
les énigmes qui se succèdent 
auxquelles le personnage 
principal fait face, nous offrent 
une autre piste de lecture, à 
savoir le roman policier.
Alors que les références 
historiques et les différents 
espaces et les allers-retours 
entre les époques historiques 
orientent le lecteur vers 
la possibilité du roman 
historique. Libre aux lecteurs/
critiques de classer le roman 
à leur guise. Mais une chose 
est sûre: ce roman sera 
l’un des incontournables 
de la littérature tunisienne 
arabophone de l’après 14 
janvier 2011.

Après avoir été élevée au 
rang de Chevalier des 

arts et des lettres par l’Etat 
français en 2014, l’actrice 
tunisienne Hend Sabri 
devient Officier des arts et 
des lettres, une distinction 
qui récompense les personnes 
qui se sont distinguées par 
leur création dans le domaine 

artistique ou littéraire, mais 

aussi par la contribution que 

notre Hend nationale apporté 

à l’épanouissement des Arts 

et des Lettres en France, dans 

le monde et particulièrement 

dans le monde arabe.

Littérature

La Résurrection d’Al Hashshashin, 
cri de rage contre les sociétés secrètes 

L’actrice Tunisienne Hend Sabri élevée au rang de Officier 
des arts et des lettres par l’état français
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Grille de mots fléchés N° 2923   

 Solution de la grille précédente
1.l.i.b.r.v.g
2.convoitise.em
3.caricaturale
4.notee.ces.rer
5.us.atre

6.fars.i.s
7.die.pst
8.ors.aarc
9.etc.o.n.pneu
10.iseran.aplati

11.s.integrales

12.felee.neon.as

13.rus.farfelue
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2923
Comment

jouer ?

solution      2922

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- satinees

- amusante

- ne - sucer

- creusa - i

- est - eire

- r - alese

- roti - sir

- er - arene

- nasa - en

- saisir - t

- tirelire

- ese - sons

Verticalement:

- sancerre - ste

- amers - ornais

- tu - etat - aire

- issu - liasse

- nausee - rails

- encaisse - rio

- ete - reine - rn

- serie - rentes

 grille de mots croisés
n°2923

L’Inde a 454 langues 
vivantes et 22 langues 
officielles !
 
La plupart des pays ont 
une ou deux langues 
nationales officielles, 
tandis que d’autres ont 
en des dizaines voire des 
centaines. Les langues 
officielles ont un statut 
juridique spécial et sont 
les langues utilisées au 
sein du gouvernement. 
Pour les pays multilin-
gues en particulier, il 
peut être important de 
désigner les langues of-
ficielles au niveau natio-
nal.
L’Inde, avec une popu-
lation de plus de 1,3 
milliard d’habitants, 
compte 454 langues 
vivantes. L’anglais et 
l’hindi, qui sont parlés 
par 30% de la popula-
tion, sont les langues of-
ficielles au niveau natio-
nal. Cependant, il y en 
a un total de 22 langues 
en Inde parce que les 
États peuvent également 
choisir leurs propres 
langues officielles. C’est 
l’un des pays les plus 
multilingues au monde, 
mais pas le pays où l’on 
parle le plus de langues.
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Le grand restaurant : réouverture 
après travaux

08h30 Kid Lucky 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h35 Météo 
13h40 Scènes de ménages 
14h00 Comment trouver l’amour à la 
Saint-Valentin ? 
15h55 Incroyables transformations 
16h35 Les reines du shopping 
17h25 Les reines du shopping 
18h35 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Le grand restaurant : réouverture 
après travaux 
23h00 Le grand restaurant : avant travaux 
23h55 Le grand restaurant : avant tra-
vaux, la suite 

m6

Doc

france 5
09h20 Des trains pas comme les autres 
10h00 Abou Dhabi, entre désert et gratte-
ciel 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 24 heures dans la nature 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Ail love you 
15h35 En quête du jaguar 
16h35 Serengeti 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 Rimbaud, jeune et maudit 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C ce soir, le débat 
23h30 C dans l’air 
Magazine d’infor

11h30 Boîte noire 
11h42 Le Plus 
11h46 La boîte à questions 
11h55 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 Samsam 
14h54 La fameuse invasion des ours en 
Sicile 
16h13 10 jours sans maman 
17h48 Cher journal 
17h49 Cher journal 
17h52 Le Plus 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h57 Avant-match Ligue 1 
21h02 Paris-SG / Nîmes 
22h58 Débrief L1 
23h41 Ovni(s) 

canal +

La fille dans les bois

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Coup de foudre avec une star 

15h45 L’amour comme chiens et chats 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h55 New York Unité Spéciale 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h45 Météo 2 
13h50 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h10 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h05 N’oubliez pas les paroles 
19h40 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La fille dans les bois 
22h40 6 à la maison 
23h45 Deux gouttes d’eau 

15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Faut pas rêver 
23h00 Météo 
23h05 Réseau d’enquêtes 
23h58 Culture, dans votre région 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Pierre dirige un restaurant. Après une longue ferme-
ture, il s’apprête, anxieux, à accueillir à nouveau 
des clients. Il craint en effet que sa mère ne sème 

la zizanie ou que sa concurrente et son mari cuisinier 
ne gâchent la fête. Surtout que le restaurant fait salle comble. 
Des couples, des amis, une femme seule, une famille et un ministre 
sont attablés. La soirée ne va pas être de tout repos. Pierre va devoir 
gérer un client homophobe, un conflit familial, un couple en instance 
de divorce et d’autres situations ubuesques. Sans parler des trois ser-
veurs qu’il a embauchés.

Appelée en urgence au chevet de sa sœur, Jeanne, 
27 ans, retourne chez leur oncle Eric, où elle s’était 
pourtant bien jurée de ne jamais revenir. Sur son 

lit de mort, Céline lui fait un terrible aveu : depuis 15 
ans Youssef est emprisonné à tort pour le meurtre de Julie, 
l’amie d’enfance de Jeanne. A l’époque, sa sœur n’avait pas osé 
avouer qu’elle était avec le jeune homme au moment des faits, ni lui 
fournir un alibi. In extremis, Céline supplie Jeanne de faire libérer cet 
innocent et de trouver le vrai coupable d’une affaire que tout le monde 
considère classée.

Un homme perd connaissance alors qu’il est 
sur des montagnes russes avec ses en-
fants. Transporté à l’hôpital, il y demande 

sa compagne en mariage. Andrea ne tarde pas à 
comprendre que le mal dont souffre le patient signifie 
qu’il est stérile, et donc qu’il ne pas être le père biologique 
de leurs jumeaux. De leur côté, Lorenzo et les stagiaires 
prennent en charge une jeune femme souffrant de dou-
leurs abdominales depuis son entrée au couvent il y a cinq 
ans.
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Lundi 1er février, Dus-
tin Diamond, alias 
Screech dans Sauvés 

par le gong, est décédé des 
suites d’un cancer. Il avait 44 
ans seulement. Ses partenaires 
de jeu dans la série télévisée 
culte lui ont rendu d’émou-
vants hommages.
Le gong a sonné trop tôt. Lundi 
1er février, Dustin Diamond, 
interprète de Screech dans la 
série Sauvés par le gong, est 
décédé, d’après les informa-
tions de TMZ. Il avait 44 ans 
seulement. Il y a quelques 
semaines, le comédien avait 
été hospitalisé pour subir des 
examens, se plaignant de dou-
leurs. Il avait ainsi découvert 
être atteint d’un cancer des 
poumons de stade IV. Il avait 
débuté une chimiothérapie, 
trop tard pour combattre la 
maladie. Il y a quelques jours, 

son état s’était aggravé. Il ne 
lui restait plus que quelques 
semaines à vivre, indiquait 
son ami Dan Block, espérant 
un miracle. Les médecins 
avaient finalement décidé 
de débrancher les appareils 
respiratoires et avaient placé 
Dustin Diamond en soins 
palliatifs. Il s’est éteint lundi 
dans la matinée, auprès de sa 
compagne.
« Tu vas nous manquer » : les 
acteurs de Sauvés par le gong 
rendent hommage à Dustin 
Diamond
L’annonce de la mort de Dus-
tin Diamond a immédiatement 
ému les fans de Sauvés par 
le gong ainsi que les acteurs 
de la série culte des années 
90 (qui a, comme beaucoup 
d’autres shows, eu droit à son 
reboot). « Dustin, tu vas nous 
manquer mon pote », a écrit 

Mario Lopez, aka A.C. Slater, 
sur son compte Instagram, où 
il a partagé plusieurs photos 
avec son partenaire de jeu. 
« La fragilité de cette vie est 
quelque chose qu’il ne faut 
jamais prendre pour acquis. 
Mes prières vont à ta famille. 
» L’interprète de Kelly, Tiffa-
ni Thiessen, a également ren-

du un émouvant hommage à 
Dustin Diamond sur le réseau 
social. « Je suis terriblement 
triste d’apprendre la mort de 
mon ancien partenaire de jeu 
Dustin Diamond. La vie est 
extrêmement fragile et nous 
ne devons pas la prendre pour 
acquise », a-t-elle écrit, ajou-
tant un cœur brisé. Elizabeth 

Berkley (Jessie) a opté pour 
un coeur blanc sur Instagram 
pour rendre hommage à Dus-
tin Diamond, écrivant : « Je 
suis reconnaissante d’avoir pu 
créer avec Dustin quand nous 
étions aux débuts de la réali-
sation de nos rêves. Je garde-
rais ces beaux souvenirs et ces 
rires que nous avons partagés. 
Repose en paix. » Quant à 
Mark-Paul Gosselaar, alias 
Zach, il a partagé sa tristesse 
sur Twitter : « Je suis pro-
fondément triste d’apprendre 
le décès de Dustin Diamond, 
un véritable génie comique. 
Mes sincères condoléances 
à sa famille et ses amis. Du 
temps où nous avons travaillé 
ensemble, je regretterai ces 
étincelles brutes et brillantes 
que lui seul pouvait produire. 
Une tarte dans la figure, mon 
camarade. »

Et de deux ! Le mardi 
4 novembre 2014, 
quelques mois après 

son mariage avec Tim Wit-
herspoon, Kelly Rowland 
accouchait de son premier 
enfant, un petit garçon bap-
tisé Titan Jewell. Un vrai 
bonheur pour l’ancienne star 
des Destiny’s Child et son 
mari. Les heureux parents 
avaient annoncé la venue au 
monde de leur enfant dans les 
colonnes du magazine amé-
ricain People. «Nous avons 
la chance de pouvoir vous 
dire que tout le monde est en 
bonne santé», faisait savoir le 
couple. 6 ans plus tard, Kelly 
Rowland et son mari ont re-
mis le couvert.
Ce jeudi 21 janvier 2021, Kel-
ly Rowland, 39 ans, a donné 
naissance à son deuxième en-

fant. La chanteuse, qui avait 
attendu avant d’annoncer sa 
deuxième grossesse en raison 
de la crise sanitaire, est ma-
man d’un deuxième garçon, 
comme elle l’a annoncé ce 
samedi 30 janvier 2021 non 
pas dans la presse, mais sur 
Instagram, canal privilégié 
des stars. Pour l’occasion, 
la jeune maman a dévoilé le 
visage de sa progéniture et 
quelques détails. Sur un cli-
ché posté sur Instagram, on 
peut y voir le nouveau-né, qui 
pèse 3,39 kg et qui mesure 49 
centimètres, aux côtés de son 
grand-frère.
«Le 21e jour, de la 21e an-

née du 21e siècle, Noah Jon 
Weatherspoon nous a salués 
! Nous sommes vraiment 
reconnaissants», a indiqué 
Kelly Rowland, qui s’amuse 
de la date symbolique au 
cours de laquelle son fils est 
né. Une publication qui n’a 
pas manqué de donner lieu 
à de nombreux messages de 
félicitations. On peut citer les 
petits commentaires de Cia-
ra, les mannequins Ashley 
Graham et Winnie Harlow, 
Reese Witherspoon et Ellen 
Pompeo, ou encore la mère 
de Beyoncé, Tina Knowles.

Kanye West n’est pas 
dans une bonne pé-
riode. Alors que la 

presse a annoncé son divorce 
de Kim Kardashian, il est 
sous le coup de deux nou-
velles plaintes de la part de 
ses employés. Des techni-
ciens et artistes qui ont tra-
vaillé sur ses messes domi-
nicales réclament leur dû. 
D’après Page Six, les plaintes 
ont été déposées l’été dernier 
contre le rappeur.
On découvre ainsi qu’une 
coiffeuse a déposé plainte 
pour ne pas avoir été payée 
le minimum légal et réclame 
le versement de ses heures 
supplémentaires. Un dan-
seur, qui porte plainte pour 
les mêmes faits, ajoute qu’il 
n’avait pas le droit de prendre 
de pause déjeuner ni d’aller 
aux toilettes. D’après Page 
Six, l’un des avocats, Frank 
Kim, représente plus de 500 
artistes employés par Kanye 
West, tandis que la firme Har-
ris & Ruble défend les inté-
rêts de 300 techniciens.
Ces plaintes viennent s’ajou-
ter à une troisième qui re-
monte à 2019, également 
déposée par des employés de 

Ye, qui avaient travaillé sur 

son opéra, Nebuchadnezzar. 

Eux aussi affirment avoir été 
payés en retard (quand ils 

l’ont été), et après plusieurs 

relances, et se plaignent des 

conditions de travail.

Par ailleurs, le créateur des 

Yeezy doit gérer une autre af-

faire en cours, déposée cette 

fois par la firme MyChannel 
Inc., qui a travaillé sur l’as-

pect technologique des Sun-

day Service du rappeur. Dans 

leur plainte, ils affirment que 
Kanye West n’a pas payé 

six mois de travail en plus 

de leur avoir volé la techno-

logie mise au point pour ses 

messes dominicales.

Mort de Dustin Diamond à l’âge de 44 ans : 

les acteurs de Sauvés par le gong
 lui rendent hommage

Deux nouvelles plaintes 
ont été déposées contre 

Kanye West

 Kelly Rowland maman d’un deuxième enfant : 

Découvrez son visage
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AADL 2:

Un projet de rattrapage pour les dossiers rejetés

CommerCe :

Lancement d’une application 
électronique du FSPE

ACCiDents De LA CirCuLAtion :

 18 morts et plus de 1.100 blessés 
en une semaine

Promotion des 
programmes de la Omra 
interdite aux agences de 

tourisme et de voyage

Le ministre de 
l’Habitat a annoncé 
hier mardi que son  

Département a inscrit dans 
ses programmes futures un 
projet complémentaire pour 
les demandeurs du logements 
dont les dossiers ont été rejetés, 
dans  le cadre de AADL2.
A propos de AADL2,  Kamel 

Nasri , invité à la radio 
nationale, a   indiqué que le 
projet compte pas moins de 
560.000 unités  dont 200.00 
ont déjà été distribuées et le 
reste , soit 360.000 , sont en 
cours de réalisations.
«Actuellement, on s’apprête  
à lancer  AADL 3 qui 
concerne donc en priorité les 

citoyens dont les dossiers 
étaient rejetés et cela aprés 
une étude de la commission 

technique; la procédure va 
nécessiter certaines démarches 
administratives.», fait savoir 
le ministre.
Il s’agira aussi , ajoute Nasri , 
de mettre en place le montage 
financier en  trouvant  le 
partenaire bancaire qui doit 
accompagner le projet  t 
l’assiette foncière qui dont 

accueillir ce même projet  dont 
le délai de réalisation se situe 
entre 24 et 32 mois. 
Mais en attendant, indique 
encore le ministre, AADL va 
ouvrir son site pour permettre  
à ceux dont les dossiers sont 
repêchés  de procéder au 
versement  de la première 
tranche.

Le ministère du 
Commerce a lancé, 
lundi dernier à Alger, 

une application électronique 
dédié au Fonds spécial pour 
la Promotion des exportations 
(FSPE) permettant l’accès à 
plusieurs services, notamment 
le traitement en temps réel  
des dossiers des opérateurs 
économiques concernant le 
remboursement des frais et 
charges relatifs au transport, 
indique un communiqué du 
ministère.
Cette plateforme numérique, 

lancée lors d’une réunion 
présidée par le ministre 
du secteur Kamel Rezig, 
en compagnie du ministre 
délégué chargé du Commerce 
extérieur, Aissa Bekkai, vise à 
accompagner les exportateurs 
dans les marchés extérieurs, 
note la source.
Cette application œuvrera 

également à «l’éradication 
progressive des différentes 
pratiques bureaucratiques 
susceptibles d’entraver la 
nouvelle dynamique mise en 
place par le ministère à même 
de renforcer l’activité des 
opérateurs économiques dans 
l’exportation», ajoute-t-on de 
même source.
Cette mesure s’inscrit en 
droite ligne de la mise en 
œuvre de la stratégie portant 
numérisation du secteur 
du Commerce, conclut le 
communiqué.

Au total, 18 personnes 
ont trouvé la mort et 
1.159 autres ont été 

blessées dans 967 accidents de 
la circulation enregistrés durant 
la période du 24 au 30 janvier à 
travers le pays, selon un bilan 
hebdomadaire rendu public hier 
mardi par la Direction générale 
de la Protection civile (DGPC).
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Blida avec deux personnes 
décédées et 48 autres blessées 
suite à 47 accidents de la route, 
précise la même source.
Les éléments de la Protection 
civile ont, par ailleurs, procédé 
à l’extinction de 596 incendies 
urbains, industriels et autres, et à 
l’exécution de 4.217 opérations 
d’assistance à des personnes en 
danger et à d’autres opérations 
diverses.
S’agissant des activités de 

lutte contre la propagation du 
coronavirus (Covid-19), les 
unités de la Protection civile 
ont effectué 217 opérations de 
sensibilisation à travers les 48 
wilayas du pays, pour rappeler 
aux citoyens la nécessité de 
respecter le confinement et 
les règles de la distanciation 
physique.
Elles ont effectué aussi 289 

opérations de désinfection 
générale à travers tout le 
pays, touchant l’ensemble 
des infrastructures et édifices 
publics et privés, quartiers et 
ruelles.
La DGPC a mobilisé pour les 
deux opérations 985 agents, 
tous grades confondus, 166 
ambulances et 80 engins 
d’incendie, selon la même.

L’Office national du 
pèlerinage et de la 
omra (ONPO) a 

réitéré lundi dernier son appel 
en direction des agences 
de tourisme et de voyage 
titulaires d’une autorisation 
spéciale pour l’organisation 
de la Omra 1422 «à ne 
pas faire la promotion des 
programmes de la Omra», 
au vu des circonstances 
imposées par la propagation 
du nouveau coronavirus, sous 
peine de sanctions prévues 
dans le cahier des charges, a 
indiqué un communiqué de 
cette instance.
Des sources de l’ONPO ont 
observé la promotion par 
une agence de programmes 
de la Omra hors des cadres 
réglementaires, en concluant 
avec des citoyens des contrats 
de voyage pro-forma dont 
l’exécution reste incertaine, 
au vu de la suspension des 
vols de la Omra et de la 
fermeture de l’espace aérien 
national, ce qui a induit la 

prise de mesures à l’encontre 
de l’agence contrevenante, en 
l’inscrivant sur liste noire», 
précise la même source.
Ainsi, «l’ONPO réitère son 
appel à toutes les agences 
autorisées à organiser 
la omra à se conformer 
scrupuleusement aux clauses 
du cahier de charges, en 
s’abstenant de faire la 
promotion des programmes 
y afférents au regard de la 
conjoncture actuelle».
 «Les citoyens sont également 
invités à faire preuve de 
vigilance et à ne pas céder 
aux fausses annonces», ajoute 
le communiqué.
L’ONPO a également 
rassuré les citoyens quant 
à «une reprise prochaine 
de cette activité», après 
l’amélioration de la situation 
épidémiologique, l’ouverture 
de l’espace aérien national 
et l’assouplissement des 
mesures de précaution prises 
par le pays organisateur.


